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FAÇA SUA CARTEIRA CONOSCO!

Prefeito nega 
envolvimento 
com desmate
Adelmo Alberti (PSDB), de Bela Vista do Toldo, 
diz não ter propriedade na área desmatada

Página 12

MENINO DE PRATA |  Rodrigo Brey (na foto com a bandeira do município) conquistou 
a primeira medalha para Canoinhas, nos 5 mil metros rasos do 

atletismo nos 21.º Joguinhos Abertos de Santa Catarina, que acontecem até domingo, 21, em Joinville                Página 22

ZIPPERER
Volta às aulas 
com obras em 
andamento

CANOINHAS
Espera por 
tratores novos 
chega a 90 dias
O mercado está mais aquecido 
do que nunca, depois que o go-
verno liberou crédito.      P. 14

Depois de �5 dias sem aulas, 
alunos da escola retornaram 
esta semana.          Página 10
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Q uando se fala em 
c o r r u p ç ã o ,  l o g o 
nos lembramos de 
figuras como Ro-

berto Jefferson, José Dirceu, 
os anões do orçamento e por 
aí vai.

A grande imprensa esta-
dual se preocupa bastante em 
estampar em suas capas figu-
ras nacionais que freqüentam 
quase que diariamente o Jor-
nal Nacional em reportagens 
bastante depreciativas. O que 
a imprensa estadual faz, na 
verdade, é reverberar o traba-
lho da grande imprensa, que 
na falta de uma Justiça eficaz 
e ágil, acaba assumindo o seu 
papel, revelando escândalos 
atrás de escândalos, como o 
dos nove membros do PCC 
que receberam liberdade na 
semana passada por que seus 
crimes prescreveram. Motivo 
da demora em julgá-los? Não 
havia escolta policial para 
acompanhá-los até o Fórum 
(!).

Caso a imprensa estadual 
cumprisse seu papel investiga-
tivo, certamente não faltariam 
páginas para escândalos polí-
ticos, envolvendo a alta esfera 
de poder.

A capa do CN da semana 
passada é  um exemplo do 
que deveria ser o início de 
uma investigação jornalística 
centrada na apuração séria e 
responsável dos fatos, desde 
que as autoridades abrissem o 
espaço para a investigação e 
não temessem, muito mais que 
a própria imprensa, receberem 
represália por fazer Justiça.

A ligação da devastação 
ambiental flagrada em Bela 
Vista do Toldo (cerca de 115 
campos de futebol) com políti-

cos locais remete a alta cúpula 
do Governo do Estado e, pas-
mem, não é a primeira vez que 
isso acontece. É certo que tudo 
está sendo investigado, não há 
conclusões, mas os indícios 
são fortes.

A prisão do gerente regio-
nal da Fatma de Canoinhas e 
outros três funcionários do ór-
gão por um dia em fevereiro de 
2006 deixou dúvidas até hoje 
não respondidas pelo Governo 
do Estado, que sem pestanejar 
nem questionar, saiu em defesa 
dos acusados mandando um 
batalhão de defensores para 
livrá-los da Justiça. A Justiça, 
por sua vez, tratou de resig-
nar-se ao silêncio. O caso está 
parado nos porões da Polícia 
Federal em Florianópolis.

Exatos dois anos depois 
da ação da Polícia Federal em 
Canoinhas, o vice-prefeito de 
Porto União, Erico Rosens-
cheg, foi multado em R$ 400 
mil  por  desmatamento em 
uma área proporcional a 200 
campos de futebol. Detalhe: 
multado pelo Ibama, órgão 
federal com o qual a Fatma, 
órgão estadual, trava uma ba-
talha por competências. 

Já dizia a PF em fevereiro 
de 2006, quando prendeu o 
gerente da Fatma de Canoi-
nhas: “Há várias gravações 
telefônicas de conversas en-
tre o gerente e políticos da 
região, que pediam favores 
especiais”.

Devemos agradecer  ao 
Ibama pela competência ao 
não permitir que nossa região 
se torne um deserto, tarefa 
na qual a Fatma parece estar 
empenhada com a anuência de 
um Governo míope ou condes-
cendente. Das duas, uma.

EDITORIAL

O cooperativismo catarinense im-
pressiona pelos números: são 
256 cooperativas registradas 

na Ocesc, com mais de 770 mil coo-
perados e mais de 27 mil empregados. 
O faturamento bruto em 2007 superou 
os R$ 9 bilhões, com patrimônio pró-
ximo de R$ 2 bilhões, representando 
8% do PIB catarinense e 22% do PIB 
agropecuário.

Em SC, o sistema cooperativo 
tem forte presença na agropecuária, 
no crédito, na infra-estrutura, na saúde 
e também no consumo e transportes, 
nos setores habitacional, mineral, es-
pecial, trabalho e educacional. Essas 
entidades têm pés fincados na área 
social como creches, saúde, educação, 
esportes, lazer, trabalhos comunitá-
rios, com lideranças, famílias, jovens 
e formação profissional. Através do 
Serviço Nacional de Aprendizagem do 
Cooperativismo (Sescoop/SC), foram 

treinadas em 2007, 34 mil pessoas a 
um investimento de R$ 3,7 milhões. 

As cooperativas de SC têm acen-
to nos conselhos da Epagri, Cidasc, 
Cederural, Consema, Comitê de Ética 
Tributária e Pronaf. Em nível federal, 
a participação está nas Câmaras 
Setoriais do Arroz, de culturas de 
inverno, de Seguro Rural, da uva e do 
vinho, aves e suínos. A Ocesc ainda 
tem representante na Secretaria do 
Desenvolvimento Econômico Sustentá-
vel, como diretor da Diretoria de Apoio 
ao Cooperativismo e na qualidade de 
Vogal na Junta Comercial do Estado 
de Santa Catarina.

Especialmente no Oeste do Esta-
do, é fértil o cooperativismo agropecu-
ário, embasado em cerca de 90% na 
agricultura familiar, esta caracterizada 
pela não contratação de mão-de-obra 
externa e que precisa das cooperativas 
para executar o papel comercial seja 

nos insumos ou na industrialização e 
venda da produção. 

É relevante o papel das cooperati-
vas na assistência técnica, com dezenas 
de programas desenvolvidos na esfera 
da qualidade rural, plantio direto, na 
crescente produtividade do milho, da 
soja, do arroz e do trigo, na reciclagem de 
embalagens, manejo de plantéis suínos, 
de aves e leiteiro, re-uso dos dejetos 
animais, reflorestamento e plantas me-
dicinais, apenas para citar alguns.

Assim, esse pequeno quinhão 
barriga-verde, espremido entre dois 
gigantes do agronegócio – RS e PR 
- mostra ao Brasil um fantástico po-
tencial produtivo, inclusive com peso 
significativo nas exportações, elevando 
o saldo da nossa balança comercial.

* Mário Lanznaster é engenheiro 
agrônomo e preside a Cooperalfa e a 
Coopercentral Aurora 

A força do quinhão barriga-verde
Mário Lanznaster

ARTIGO

Devastação e poder

A Associação Espírita Lar de 
Jesus é uma instituição filan-
trópica, exclusivamente assis-

tencial, que não visa lucros. A entidade 
possui um importante trabalho social, 
acolhendo crianças em situação de 
risco, que são chamadas de crianças 
institucionalizadas. Abriga crianças de  
0 a 6 anos, de ambos os sexos, que por 
algum problema familiar acabam sendo 
desamparadas. A Associação Espírita 
Lar de Jesus tem a finalidade de abrigar 
e assistir  estas crianças, e prepará-las  
fisicamente, mentalmente e moralmen-
te para a vida, em um ambiente de lar, 
com o auxílio de um serviço médico 
social, e sempre visando o benefício 
destas crianças.

A instituição existe para o aten-
dimento das crianças em situação de 
risco social e  pessoal. São atendidas 
por profissionais voluntários, vindos 
do Programa Sentinela, tais como: 
psicóloga, médicos, dentistas, fono-
audiólogo, terapeuta, pedagoga, e 
outras mais da rede municipal de Ca-
noinhas, como também pela Unimed, 
conforme está em vigor.

Sua finalidade  é garantir os direi-
tos da criança, previstos no Estatuto 
da Criança e do Adolescente (ECA), 
lei n°8069 de julho de 1990.

O trabalho da Instituição teve 
início no dia 21 de outubro de 1964, 
por  iniciativa de um grupo de senhoras 
espíritas. A Associação vem desem-

penhando seu papel social há   44 
anos.  A Associação é administrada por 
conselheiros e uma Diretoria Executiva, 
todos voluntários.

Hoje trabalham na Instituição nove 
funcionários, com carga horária de  44 
horas semanais. O horário de funcio-
namento é de 24 horas em escala de 
revezamento semanal. 

Para quem ainda não teve o prazer 
de conhecer  a Instituição, ela fica  na 
rua Agenor Fabio Gomes, nº 423, no 
bairro Alto das Palmeiras, em  Canoi-
nhas, Santa Catarina.

Nilson R. V. Jakymiu é concluinte do 
curso de Relações Públicas do Centro 
Universitário de União da Vitória (Uniuv)

Você conhece a Associação Espírita Lar 
de Jesus? niLson r. V. JakyMiu

ARTIGO

Rafael Benvenutti

No início pensei em escrever algo 
sério sobre o processo eleitoral 
para as prefeituras em 2008. 

Enquanto matutava comecei a divagar 
sobre o ambiente da campanha. Minha 
perspectiva é do eleitor, de quem está 
prestando atenção no cenário.

A primeira curiosidade que me ocor-
reu foi sobre o dito ‘clima’ da campanha. 
Diversas pessoas se questionam: o que 
está acontecendo com o processo eleito-
ral? Porque está aparentemente calmo e 
tranqüilo? Alguns eleitores opinam que o 
rigor da Justiça Eleitoral tem produzido 
medo nos candidatos. Os políticos, prin-
cipalmente os mais tradicionais, parecem 
ainda assustados. Não podem fazer o que 
faziam antigamente. Pagar cerveja, conta 
de luz, comprar remédio ou passagem 
para o eleitor visitar seus parentes.

Ledo engano. A tática mudou. Agora 
a moda é fazer festa de aniversário do 
eleitor. É candidato respondendo: só 
estou na festa de aniversário do meu 
amigo. Caramba! Não sabia que tinha 
tanta gente que fazia aniversário no mês 
de setembro. O IBGE deveria pesquisar 
esse fenômeno. Nunca pesquisei sobre 
a flutuação populacional. Pensava que 
o mês mais pródigo em nascimento era 
o mês de novembro, mais ou menos 9 
meses depois das festas carnavalescas 
de fevereiro. A realidade parece ser outra. 

A quantidade de festas de aniversário ‘pa-
gas’ pelos candidatos no mês setembro 
parece mostrar que o período de maior 
fertilidade é a passagem de ano. Pode ser 
bobagem, mas é no mínimo curioso.

Outros eleitores reclamam da apatia 
da campanha por outro motivo. O que eles 
sentem falta é a ausência de sangue na 
campanha. Nisso os candidatos estão 
sintonizados. Parcela importante dos 
eleitores não está interessada em brigas, 
polêmicas, acusações, etc. Depois dizem 
que brasileiro não entende de política.

Os que reclamam da falta de ringue 
político são poucos, não deve ser mais 
do que o número de fãs do ‘famoso’ 
Chuk Norris, ator assíduo freqüentador 
das produções trash. Aquele justiceiro 
frio, impiedoso e capaz de inexplicáveis 
proezas. Sem dúvida, tem candidato que 
posa de Chuk Norris. Se acreditar no que 
prometem, você vai concluir que ele é o 
cara. Têm candidato afirmando que fará 
tudo. Só falta dizer que suas palavras 
curam até câncer. Outros então afirmam 
que são tão bons que nunca choraram 
na vida. Nunca. Juram de pés juntos. É 
só sorriso e solução para os 11, 15 ou 45 
problemas.

As fotos do material de campanha 
são outro capítulo. Quanta juventude. 
Nunca vi tanto candidato com pele de 
pêssego, parecem crianças! Quanta 

massa corrida na cara! Arcadas dentárias 
invejáveis! É Pytangui misturado com 
ortodentista. É dentista virando cirurgião 
plástico. Qual é a profissão mais rentável 
em Canoinhas? A resposta deve ficar 
entre duas opções. Cirurgião plástico 
ou ortodentia (para quem não sabe, or-
todentista é dentista especializada em 
fazer cirurgia plástica de dente). Santa 
ignorância! Será só fotoshop? Não 
podemos nos esquecer que em política 
você não precisa ser, mas é fundamental 
parecer ser.

Quanto aos vice-candidatos a prefei-
to a diferença de idade é bastante clara, 
ou melhor, é visível. Não tem fotoshop 
que resolva! Porém, qual é a idade dos 
candidatos a prefeito? É melhor fazer a 
seguinte pergunta: quem é o mais novo 
dos candidatos a prefeito? Pelas fotos 
no material de campanha não dá para 
dizer. É a ‘mesmice’. Todos com aquela 
cara cheirando a fralda de criança. Insisto, 
fralda de criança e não fralda geriátrica. 
É aquela mesma arcada dentária. Pa-
rece que todos freqüentaram o mesmo 
ortodentista.

É difícil ver a diferença. A mesmi-
ce é senhora absoluta da campanha 
eleitoral.

Armindo José Longhi. Eleitor, armin-
do@cni.unc.br.

Eleição, Fotoshop e dentes arMindo J. Longhi
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<< O QUE PASSOU...

150 milhões de reais é quanto custa por 
ano ao Governo do Estado manter as 
36 Secretarias de Desenvolvimento 
Regional (SDRs) espalhadas por SC

Queda de avião mata 88
<<14/09
Um jato comercial da empresa russa 
Aeroflot caiu perto dos montes Urais, na 
Rússia, matando 88 passageiros, incluindo 
21 estrangeiros.
O Boeing 737-500 fazia um vôo doméstico 
de Moscou para Perm. Quando chegava à 
cidade de destino o avião perdeu contato 
com a torre de controle.

Nível de emprego em alta
<<15/09
O nível de emprego nas médias e 
grandes indústrias de Santa Catarina 
aumentou 3,36% no acumulado 
de janeiro a agosto deste ano. Os 
dados, divulgados pela Federação 
das Indústrias (Fiesc), constam em 
pesquisa realizada pela entidade com 
355 empresas industriais do Estado. 
Apesar do bom resultado nos oito 
primeiros meses do ano, em agosto o 
nível de emprego ficou praticamente 
estável, com uma variação positiva de 
0,06% em relação a julho. No período 
de 12 meses até agosto, o crescimento 
dos empregos foi de 3,42%.

Bovespa tem pior queda 
em sete anos
<<15/09
A Bolsa de Valores de São Paulo 
(Bovespa) despencou depois que o 
Lehman Brothers, quarto maior banco 
de investimentos dos Estados Unidos, 
anunciou que vai declarar sua concordata. 
O Ibovespa, principal indicador do 
mercado brasileiro de ações, fechou 
em forte queda de 7,59% e atingiu 
48.416,33 pontos. É a maior queda 
diária desde os atentados ao World 
Trade Center de 11 de setembro de 
2001, quando havia caído 9,17%. Na 

contramão, o dólar comercial refletiu 
o temor generalizado dos investidores 
com a crise mundial e subiu 1,74%, 
cotado a R$ 1,812 para venda.

BCs tentam acalmar mercados 
com injeção de capital
<<16/09
Bancos centrais injetaram um grande 
volume de recursos nos mercados 
financeiros globais pelo segundo dia 
consecutivo para tentar conter os 
efeitos colaterais da crise que afetou 
grandes companhias de Wall Street. 
De Sydney a Frankfurt, as autoridades 
monetárias despejaram bilhões de 
dólares em fundos emergenciais 
para tentar evitar o fechamento dos 
mercados de crédito, mas mesmo 
assim o movimento não conseguiu 
impedir o aumento do custo dos 
empréstimos interbancários.

Grampo liga Décio a Agrenco
<<16/09
Divulgado relatório da Operação 
Influenza, da Polícia Federal, com 
trechos de ligações telefônicas e cópias 
de e-mails que relacionam o deputado 
federal Décio Lima (PT) ao empresário 
Francisco Ramos, conhecido como 
Chico Ramos, da Agrenco do Brasil 
S.A. - exportadora de grãos. A empresa 
é suspeita de simular negócios com 
produtores de soja, comprando 
carregamentos que não existiam. A 
Influenza investigou fraudes cometidas 
no Porto de Itajaí e deteve 24 pessoas 
em junho - incluindo Ramos.

Representante no Oscar
<<16/09
Última Parada: 174, filme dirigido 
por Bruno Barreto, inspirado no 

DIA DE CÃO: Operadores da Bovespa se desesperam com queda das bolsas no mundo inteiro na segunda-feira, 15

documentário Ônibus 174, foi 
escolhido para representar o Brasil na 
corrida por uma indicação ao Oscar 
2009 de melhor filme estrangeiro.

Atentado no Iêmen
<<17/09
A embaixada dos Estados Unidos 
no Iêmen foi atingida por explosões. 
Pelo menos dez pessoas morreram 
no atentado, sendo seis guardas do 
Ministério do Interior do país e quatro 
civis, um deles indiano.
Segundo o Ministério do Interior, 
morreram ainda seis terroristas que 
realizaram os ataques a bomba, 
totalizando 16 pessoas mortas no 
atentado. 

Fome atinge 925 milhões de 
pessoas no mundo
<<17/09
O número de pessoas com fome 
no mundo passou de 850 para 925 
milhões em 2007, devido à disparada 
dos preços dos alimentos, anunciou a 
Organização das Nações Unidas para 
a Alimentação e a Agricultura (FAO).

Empresário de SC preso por 
crimes ambientais
<<17/09
Empresários e vários funcionários 
públicos estão entre os 13 presos pela 
Polícia Federal durante a Operação 
Dríade, contra crimes ambientais. 
Segundo a PF, 11 prisões foram 
realizadas em Santa Catarina e duas em 
São Paulo. Os agentes ainda procuram 
uma 14ª pessoa que não foi localizada.
Entre os presos está o empresário 
Fernando Marcondes de Mattos, 
dono do resort Costão do Santinho e 
presidente da empresa Inplac.

Lula em campanha
O presidente Luiz Inácio Lula da Silva está para definir com o ministro das 
Relações Institucionais, José Múcio Monteiro, o formato de sua partici-
pação nas campanhas municipais. Em lugar de uma gravação padrão para 
os partidos aliados, a idéia é fazer gravações para candidatos que hoje 
são deputados. A posição do governo é que ao participar da campanha 
de candidatos petistas pelo País afora o presidente da República crie 
problemas com outros aliados, pois 150 deputados federais disputam a 
eleição municipal e a maioria deles integra a base aliada e pode romper 
com o governo se o presidente aparecer apenas na campanha de seu 
adversário local e ameaçar a maioria governista depois das eleições.

Otimismo na economia
O ministro Guido Mantega apresentou um cenário otimista para o 
Brasil. Ele disse que o Brasil está prevenido para enfrentar a crise 
financeira internacional porque tem reservas da ordem de US$ 200 
bilhões de dólares e também pelo fato de não depender tão fortemen-
te das exportações para os Estados Unidos. Segundo o ministro, o 
crescimento brasileiro é sustentado no consumo interno e o Brasil tem 
novos parceiros, como a África e outros países da Europa. Ele previu 
que o crescimento do Brasil para este ano está mantido em 5,5%. E 
disse que se houver algum reflexo da crise financeira internacional ele 
será visto no Brasil no ano que vem - e será bem mais brando.

Garantir aliança
O governador de São Paulo, José Serra, não descuida de prestigiar os 
candidatos democratas (DEM) nas principais capitais brasileiras, como 
forma de manter uma boa aliança para as eleições presidências de 
2010. Na quarta-feira, 17, participou de um jantar em Florianópolis de 
apoio à candidatura de César Souza Junior à prefeitura de Florianópo-
lis. O evento reuniu as principais lideranças tucanas e democratas.

Sujeira
A Associação dos Magistrados Brasileiros (AMB) incluiu o prefeito 
licenciado de Florianópolis, Dário Berger, entre os candidatos que res-
pondem a processos, com cinco ações por improbidade administrativa 
propostas pelo Ministério Público. Recentemente o Tribunal de Contas 
da União, sentenciou Dário e Djalma Berger, seu irmão e candidato a 
prefeito de São José, a devolverem R$ 500 mil aos cofres de São José 
por irregularidades na construção da Beira-Mar de São José. Os irmãos 
Berger recorreram da decisão.

Família Collor
O senador Fernando Collor (PTB-AL), tirou nova licença do Senado 
Federal para se dedicar a campanha municipal em Alagoas. Seu filho 
Fernando James está em terceiro lugar na disputa da prefeitura de Rio 
Largo. Seu primeiro suplente e primo, Euclydes Mello, está em último 
lugar na disputa pela prefeitura de Marechal Deodoro. No lugar de 
Collor, assumiu sua prima, Ada Mello. 

O presidente e o casamento gay
O presidente Lula disse na quarta-feira, 17, em entrevista à TV Brasil que 
é a favor do casamento gay. Para o presidente, “Tem homem morando 
com homem, mulher morando com mulher e muitas vezes vivem bem, de 
forma extraordinária. Constroem uma vida juntos, trabalham juntos e por 
isso eu sou favorável”. O presidente certamente está revendo seus concei-
tos. Vamos aguardar uma posição do clero sobre a declaração de Lula. 
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SAÚDE
Ampliação do Programa 
Saúde da Família. Par-

ceria com o Hospital Santa Cruz, 
criando um programa que vise 
captar recursos por meio de re-
núncia de ICMS, para repassar ao 
Hospital. Reabrir postos do interior 
e a Policlínica do centro.

EDUCAÇÃO
Melhorar a estru-
tura das escolas. 

Qualificação profissional gratuita 
visando o primeiro emprego. Cons-
truir novos Centros de Educação 
Infantil. Implementar o Ensino 
Médio nas escolas do interior. Criar 
na grade curricular a disciplina 
“Política”.

INFRA-ESTRUTURA
Pavimentar um trecho de quadra 
de rua, dos bairros para o centro, 
a cada dois meses. Firmar parceria 
com a Casan para implementação 
do saneamento básico.

AGRICULTURA
Adequar o progra-
ma Porteira Aden-
tro, barateando o 
custo dos agricul-

tores. Manter parceria com co-
operativas e sindicatos. Ofertar 
assistência técnica ao pequeno 
e médio agricultor e criar um pro-
grama de melhoria de capacidade 
produtiva. Implementar um plano 
de habitação rural.

A mente humana (4)  
Normalmente, quando pensamos na estrutura 
da mente lembramos do consciente e do sub-
consciente. Mas, se aprofundamos a questão, 
podemos dividir a mente em quatro camadas: 
1 – consciente; 2 – subconsciente; 3 – mente 
do instinto; 4 – mente da sabedoria (mente 
de Deus ou superconsciência). Elas não são 
independentes e se influenciam mutuamente. 
A diferença é que a mente da sabedoria não 
é influenciada pela mente humana, ou seja, a 
sombra não afeta o corpo verdadeiro. A super-
consciência é a fonte de todo intelecto. Pelo 
fato do homem tentar resolver questões através 
da inteligência limitada, afasta-se dessa fonte, 
interrompe a provisão ilimitada a Sabedoria e, 
então, começam a surgir os embaraços. Ou 
seja, a mente consciente é como uma planta que 
brota do solo – se parar de absorver o “adubo” 
da Sabedoria que está no subsolo da mente, 
acabará murchando. Já a mente do instinto é 
responsável pela manutenção do corpo carnal, 
movimenta coração, promove a digestão e absor-
ção de nutrientes, promove a função fisiológica. 
(A Verdade vol. 2)

Força para criar tudo
Se você se conscientizar da verdade de que o 
pensamento é o criador de tudo e que somente 
a idéia tem existência real, também chegará 
à conclusão de que seu pensamento é uma 
arma poderosa e eficaz. Assim sendo, jamais 
deverá ter pensamentos vis ou incorretos, nem 
tampouco deverá pensar em infelicidade, des-
graça ou pobreza. O seu pensamento deve ser 
elevado, puro e sadio. O seu destino é traçado 
pelos seus próprios pensamentos e não por 
alguma força que venha de fora. Estamos mais 
pertos da Verdade quando oramos: “Ó Deus, 
abri-me os olhos da mente para que eu possa 
receber perfeitamente as coisas que já me estão 
dadas”. (Extraído do livro “A prosperidade em 
suas mãos – Descubra a fonte da riqueza” 
– Yoshihico Iuassaca)

   Reflexão
“A felicidade é um estado mental. Cabe à mente 
buscar a felicidade e concretizá-la. Quem ma-
nifesta gratidão e alegria encontra a felicidade 
imediatamente, além de tornar agradável a 
fisionomia, contribuindo para o êxito. Como 
diz o provérbio japonês: “Rir traz a felicidade”. 
(Seicho Taniguchi)
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Verka: “Não atacamos ninguém”
Edmilson Verka (PSDB) abre série de entrevistas com os candidatos a prefeito de Canoinhas

Edinei Wassoaski
CANOINHAS

Quem é?

PRINCIPAIS 
PROJETOS

NOME: Edmilson Luiz Verka
IDADE: 43 anos
ESCOLARIDADE: superior 
completo 
PROFISSÃO: gestor público e 
contabilista
FILIAÇÃO PARTIDÁRIA: 
Sempre no PSDB
LEMA DE CAMPANhA: Ex-
periência e competência para 
Canoinhas crescer

Edmilson Verka (PSDB) não escon-
de a mágoa que guarda do prefeito 
Leoberto Weinert (PMDB), por 
tê-lo deixado de lado ao longo 
do mandato que os dois deveriam 
compartilhar à frente da prefeitu-
ra. Demonstrando afinidade com 
Eduardo Weinfurter (DEM), seu 
candidato à vice na corrida pela 
prefeitura de Canoinhas, Verka 
fala na entrevista abaixo sobre seu 
relacionamento com Weinert e as 
propostas que têm para governar o 
município, caso eleito.

O senhor tem apresentado em seus 
programas de rádio um perfil bas-
tante agressivo em relação a seus 
oponentes.
Não atacamos ninguém, estamos 
esclarecendo a verdade, porque nós 
fomos atacados fora dos programas 
eleitorais. Sou candidato a prefeito 
porque não concordei com atitudes 
do atual prefeito. Como vice, nem 
uma sala ganhei. O vice do PP já foi 
prefeito por duas vezes e secretário 
regional. Existem várias irregulari-
dades que ele responde por erros 
cometidos na direção da SDR.
Mas não fazemos ataques pessoais, 
estamos apenas nos defendendo.

O que é prioridade hoje em Canoi-
nhas?
Saúde. Reabrir todos os postos 
de saúde dos nossos bairros e do 
interior. Não vamos tirar a Policlí-
nica do Campo d’Água Verde, pelo 
contrário, vamos melhorar, além de 
reabrir a Policlínica no centro.

A atual administração se queixa da 
dificuldade em contratar médicos. 
Como garantir atendimento médico 
para todos os bairros, interior e 
policlínicas?
Nós temos conversado com médi-
cos e percebemos que é o contrário. 
Vamos recontratar todos os médi-
cos que foram dispensados nesta 
administração, porque profissionais 
têm aqui em Canoinhas.

Em que o atual prefeito acertou e 
errou nestes quatro anos de go-
verno?
Acertou ao dar continuidade a 
programas iniciados pela antiga 
administração e manter contato, 
mesmo que por um certo perío-

do, com o Governo do Estado. 
Errou ao abandonar os bairros e 
o interior. O Porteira Adentro não 
funciona, nem pagando eles têm 
estradas decentes. Escolas foram 
fechadas e nucleadas. Ele falhou 
na articulação com os vereadores. 
Governou como um ditador, nem o 
vice ouviu. Não soube fazer articu-
lação política e hoje corre sozinho, 
em chapa pura.

há uma grande discussão sobre a 
vinda da Aurora para Canoinhas e 
quem foram os responsáveis por 
essa conquista. O senhor acha que 
a Aurora será um fator decisivo na 
conquista do voto?
Não digo decisivo, mas ajuda. O 
grande responsável por trazer a 
Aurora para Canoinhas foi o Go-
verno do Estado. O protocolo de 
intenções da Aurora foi assinado 
pelo governador Luiz Henrique. 
Um milhão de reais saiu dos cofres 
do Governo para a compra dos 
terrenos. Como vice-prefeito, no 
início do mandato, fiz o primeiro 
contato com a Aurora, em Cha-
pecó, e dali surgiu o interesse da 
empresa em investir em Canoinhas. 
Damos total apoio à vinda da Auro-
ra para Canoinhas, mas o eleitorado 
está se preocupando com saúde e 
boas estradas.

Em seu programa de governo, o se-
nhor promete pavimentar uma rua a 
cada dois meses. Isso é viável?
Sim, mas não vamos exatamente 
pavimentar, serão melhorias como 
calçamento, antipó, enfim, ações 
que visem não só a pavimentação, 
mas também a conservação de 

capacidade.

O senhor pretende dar continuidade 
aos projetos implementados pelo 
atual prefeito?
Os projetos que estão dando certo, 
como o que funciona com a (Escola 
Técnica) Dama nós vamos dar 
continuidade sim. O que for bom 
para Canoinhas, vamos melhorar 
ainda mais.

estradas.

Uma de suas promessas é garantir 
acesso a todas as propriedades 
rurais de forma gratuita. O atual pre-
feito diz que isso é inviável porque 
pode enquadrar o executivo na Lei 
de Responsabilidade Fiscal. 
É mentira. O produtor paga impos-
tos – 2,3% de Funrural. É obrigação 
do prefeito (garantir acesso às pro-
priedades). Não vamos cobrar por 
pedras e cascalho. Vamos readequar 
o Porteira Adentro para que o produ-
tor pague um valor simbólico pela 
hora/máquina de trabalho. Lógico 
que se alguém quiser fazer alguma 
coisa dentro da propriedade, aí 
é diferente, estamos falando nos 
acessos às propriedades, por onde 
sai a produção agrícola.

Um dos principais problemas de 
Canoinhas hoje é o crescimento 
do número de veículos em trânsito. 
O caminho é colocar em prática 
a municipalização ou criar outra 
alternativa?
Entendemos que a Zona Azul não 
pode ser terceirizada, porque ela 
dá um retorno financeiro consi-
derável. Esse dinheiro permite a 
contratação de gente que auxilie no 
setor de segurança. Podemos matar 
dois coelhos com uma cajadada 
só. Queremos recriar o Conselho 
de Trânsito para que a sociedade 
discuta o assunto.

Qual o papel de seu vice no seu 
possível governo?
Vai trabalhar junto comigo. Não vai 
ser excluído como eu fui do gover-
no Leoberto. Só fui valorizado na 
hora de ganhar a eleição. Entendo 
que o vice tem de ser valorizado 
sempre, trabalhar junto. Vamos 
instalar subprefeituras nos distritos 
e não vamos criar novos cargos. 
Ao menos um dia por mês, eu ou o 
Weinfurter vai estar nas subprefei-
turas. Penso até que o Weinfurter 
possa ser meu secretário da Admi-
nistração. Recursos têm bastante, 
mas precisa de projetos. Vou atrás 
desses recursos no Governo Federal 
e Estadual e, enquanto isso, o Wein-
furter vai ficar no meu lugar.

Como o senhor pretende compor 
sua equipe de governo?
Não pensamos ainda nisso, mas 
temos uma coligação de cinco par-
tidos. Queremos pessoas técnicas 
e capacitadas. Cada partido terá 
participação, mas não se trata de 
empreguismo, tem de comprovar 

Proibido celulares e 
máquinas fotográficas 
na seção de votação
A Justiça Eleitoral proibiu que eleitores 
entrem com máquinas fotográficas 
e celulares na seção de votação du-
rante as eleições do dia 5 de outubro. 
Segundo a assessoria do Tribunal 
Superior Eleitoral (TSE), a decisão 
é válida para todo o País, mas cada 
tribunal regional será responsável pela 
fiscalização.
A decisão estava na resolução do TSE 
22.712/08, mas foi sacramentada na 
sexta-feira, 12, durante encontro de 
presidentes dos tribunais regionais 
eleitorais (TREs), em São Luís-MA.

VERKA: Saúde como prioridade
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> Frase da semana

12/09 a 17/09
Leoberto Weinert (PMDB)

O fator Trautwein

VISITA RELÂMPAGO

Afinal, o Governo do Estado apóia quem em Canoinhas?

O Ministério Público apura denúncia de que candidatos a ve-
reador estariam comprando cestas básicas em um supermercado 
de Três Barras para doar a eleitores. Há provas bastante contun-
dentes.

Arquivado
A Justiça Eleitoral arquivou representação contra duas charges 

publicadas no jornal Diário do Planalto, movida pelo candidato a 
vereador Neri Francisco da Silva (PTB). Motivo: não havia assinatura 
de um advogado.

“Não pensem que a calmaria significa que não 
estamos de olho. Logo alguns fatos virão à tona. 
Não tema quem está andando na linha”.
do juiz eleitoral, Dr. André Alexandre Happke, prevendo dias  de turbulência na reta final das eleições 

Reforço
Três juízes devem reforçar a fiscalização no dia 

das eleições em Canoinhas. Eles foram convidados 
pelo Tribunal Regional Eleitoral e têm a missão de au-
xiliar o juiz eleitoral Dr. André Alexandre Happke.

Na semana passada, os juízes auxiliares, pro-
motor eleitoral, chefe do Cartório Eleitoral e os 
comandantes do Policiamento Militar de Canoinhas 
se reuniram com Happke paras tratar da atuação da 
Polícia Militar no dia da eleição e diretrizes para os 
cuidados com o trânsito e rotas de fiscalização.

Ficou decidido que na entrada dos locais de 
votação, haverá uma largura de 10 metros que terá 
de ficar livre todo o tempo, podendo no máximo 
haver desembarque de pessoas com saída imediata 
do veículo que as deixou. Nas laterais desses 10 
metros (para além deles) haverá ainda vaga para 
portadores de necessidades especiais e idosos que 
venham conduzindo seus próprios veículos.

Confusão
O eleitor deve ficar muito confuso quando ouve 

os programas de rádio dos candidatos a prefeito 
de Canoinhas. Na segunda-feira, 15, no programa 
de Leoberto Weinert (PMDB), o governador 
Luiz Henrique disse: “Quero destinar mais verbas 
para Canoinhas, mas eu preciso que você reeleja 
Leoberto prefeito”. Em seguida, no programa 
de Edmilson Verka (PSDB), o vice-governador 
Leonel Pavan diz “O governo não discrimina e 
ajuda quem trabalha”, se referindo a Verka. Se o 
Governo é um só, como pode o governador pedir 
votos para um candidato, insinuando que as verbas 
para Canoinhas só vêm com Leoberto prefeito e o 
vice pedir que Verka seja eleito porque o Governo 
ajuda quem trabalha. Tem algo errado aí!

Candidatos, temei
A Justiça Eleitoral não engoliu o argumento 

de candidatos que apresentaram prestações de 
contas zeradas e vai cobrar daqueles que estão 
com a campanha na rua, de onde vem o dinheiro 
para fabricar placas e santinhos. 

Eucatex
Edmilson Verka se apressou em reparar as palavras do gerente 

de negócios da Eucatex, Marcos Nicolino, em seu programa de 
rádio e foi até São Paulo na semana passada arrancar o compro-
misso da empresa de se instalar em Canoinhas. Tentou e conse-
guiu. A empresa assumiu compromisso de instalar uma fábrica de 
substrato em Canoinhas a partir de janeiro de 2009. Investimento 
de R$ 10 milhões. 

No 11.° programa, Beto Faria falou sobre o bairro 
Jardim Esperança, prometendo reformar a quadra 
de esportes da Cohab 4. Eleitores prometeram votos 
para Weinert. O prefeito falou sobre o Loteamento 
Santa Cruz, lembrando do CEI Monteiro Lobato e do 
Cras, instalados no loteamento durante seu governo. 

Disse que legalizou todos os lotes. “Hoje, à medida que vão quitando, 
os 380 moradores podem receber a escritura dos lotes”, afirmou. 
Falaram ainda sobre o aniversário de Canoinhas.
No 12.º programa, falou sobre Marcílio Dias, lembrando que foi 
responsável pela pavimentação da rodovia Wendelin Metzger e 
melhorias no posto de saúde. Prometeu revitalizar o centro histórico 
do distrito. “A família Olsen vai repassar a casa da família para a 
prefeitura transformar em um museu”, adiantou. Eleitores declararam 
voto a Weinert. Beto Faria prometeu uma ciclovia para a rodovia 
Wendelin Metzger.
No 13.º programa, Beto Faria falou do revestimento de pedregulho 
nas ruas do bairro Piedade. Weinert prometeu reurbanização das 
ruas do bairro e uma unidade do Cras, além de uma equipe do PSF 
e uma unidade sanitária nova.  Prometeu pavimentação e reforma 
do CEI Bambi, que fica no bairro. Sobre o Alto da Tijuca, falou da 
ampliação do CEI Cecília Meireles. Prometeu antipó e pavimentação 
nas ruas do bairro.

João Rosa Muller (PP)

Edmilson Verka (PSDB)
No 11.° programa, voltou a falar que como vice não teve 
espaço no governo Weinert. “As estradas do interior estão 
em péssimas condições, Verka sabe disso, mas não pode 
fazer nada como vice-prefeito”, garantiu o apresentador.   
“Se eu estivesse satisfeito com a atual administração, não 
teria me candidatado a prefeito”, disse Verka. Queixou-

se dos adversários, que estariam “falando mal” dele. Disse ainda que 
obras em estradas do interior foram feitas com recursos do Governo 
do Estado, conseguidos por ele, enquanto secretário regional. “O meu 
passado é limpo, podem entrar na internet e vejam. Sou honesto e 
venho de uma família honesta”, afirmou.  O 12.º programa começou 
com “Você precisa saber a verdade”. O apresentador disse que o atual 
prefeito “pinta faixas desnecessárias nas ruas do centro e fechou postos 
de saúde, além de desvalorizar os professores”. (...) “Ele evita obras 
de primeira necessidade”, afirmou. Atacou ainda o candidato a vice, 
“que não poderá trabalhar em favor da população”. “O outro candidato, 
jamais administrou um órgão público”. Os locutores atacaram também o 
candidato a vice, João José Klempous, que teria “entregado a prefeitura 
com dívidas, salários atrasados e maquinários sucatados”. 
No 13.º programa, falou sobre saúde e educação, prometendo ampliar 
o número de exames médicos para evitar a “ambulancioterapia”, reabrir 
postos de saúde e “fazer as crianças gostarem de estudar”. “Tenho 
ficha limpa”, frisou. Não vote em candidatos com ficha suja”, disse a 
apresentadora.

“O que leva uma pessoa a apelar para a mentira?”, per-
gunta o apresentador no 11.° programa. Foi lida na íntegra 
reportagem do CN intitulada “Presidente da Aurora garante 
que empresa vem para Canoinhas independente das 
eleições” (publicada em 11/09). “Nosso adversário anda 
espalhando que a Aurora não vem para Canoinhas se ele 

não for eleito. Isso é mentira!”, afirmou. Lembrou ainda que o mesmo candida-
to, em 1996, afirmou que a WEG viria para Canoinhas, o que foi desmentido 
pelo diretor da empresa de Jaraguá do Sul. O apresentador afirmou ainda que 
a oposição está preparando um folheto com “mentiras” a respeito de Muller 
e que as medidas jurídicas necessárias estão sendo tomadas. 
No 12.º programa falou sobre trânsito, lembrando que em 2007, a Polícia 
registrou 448 acidentes no perímetro urbano (média de um por dia). Disse 
que o recapeamento asfáltico foi “mal feito” pela atual administração. Con-
denou a contribuição por melhorias. Falou em mudanças no trânsito, que 
serão decididas com a comunidade e “não por empresas de fora contratadas 
a peso de ouro”. Disse ser urgente a limitação para tráfego de veículos 
pesados no centro. “Lei existe, mas não é cumprida”, afirmou. Defendeu 
ainda um transporte coletivo mais eficiente e o estacionamento rotativo. 
No 13.o programa, falou sobre geração de empregos, requentando o 
assunto Aurora. Frisou que empreendimentos não se resumem à Aurora. 
“Precisamos fomentar as empresas já existentes na cidade”, afirmou. 
Klempous também falou. Foram lidos os currículos de Muller e Klempous. 
Hoje tem comício no Rio d’Areia do Meio.

Cestas básicas

Quem arriscaria afirmar que o médico Vag-
ner Trautwein seria eleito vereador em 2004?

Certamente poucos. No entanto, Trautwein 
surpreendeu. Com uma campanha franciscana, 
relativamente pouco conhecido, sem ao menos 
colocar uma placa de campanha no jardim de 
casa, e ainda agregado em um sigla pequena, 
Trautwein emplacou a nona melhor votação.

O desempenho do candidato faz pensar se o 
raio vai cair pela segunda vez em Canoinhas. 
Quem será a surpresa da vez? Nomes de desco-
nhecidos (ou pouco conhecidos) não falta. 

De passagem por Canoinhas, o governador Luiz Henrique da 
Silveira (PMDB) participou da abertura da 17.ª Fesmate, homolo-
gou o Batalhão do Corpo de Bombeiros de Canoinhas e passeou 
rapidamente pelo pavilhão do Parque de Exposições.
Na terça-feira, 16, em Mafra, LHS participou da inauguração 
das obras de ampliação e reforma e construção do ginásio de 
esportes da Escola de Ensino Básico Professora Maria Paula 
Feres, no bairro Vila Nova. Ainda na região, assinou convênio, 
por meio da Cohab, para construção de 80 casas populares, e 
para pavimentação asfáltica em Itaiópolis, além da inauguração 
da reforma de hospital em Papanduva.
Na foto, LHS conversa com o empresário Niceto Fuck sobre 
a ervateira Yacuy. No canto, o suplente de senador Casildo 
Maldaner.
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ESTAÇÃO: 

Ônibus sucatados e excesso de passageiros se configuram num desafio para o próximo prefeito de Bela Vista; na foto, mesmo sem lotação, alunos ficam em pé

Edinei Wassoaski
BELA VISTA DO TOLDO

A tarde ensolarada de terça-
feira, 16, serve de pretexto para 
um grupo de estudantes se 
aglomerarem debaixo de uma 
árvore na localidade de Arroio 
Fundo, interior de Bela Vista do 
Toldo. Eles esperam os ônibus 
que os levarão para a Escola 
de Educação Básica Estanislau 
Schumann, no centro da cidade. 
“Hoje vai pouca gente, porque 
tem gincana na escola”, conta 
Douglas, de 14 anos. Quando 
o ônibus chega, mesmo com 
a previsão do estudante, lota, 
mas todos podem ir sentados, 
embora a maioria prefira fazer a 
viagem em pé. Costume de quem 
raramente consegue um assento. 

“A gente não consegue se mexer 
dentro do ônibus, na posição que 
parar tem de ficar”, conta Pedro, 
de 13 anos. O espreme-espreme 
é maior cedo. “Sempre vou em 
pé”, conta. A lotação dos dois 
ônibus que passam pelo Arroio 
Fundo é de 45 passageiros, mas 
segundo o motorista do ônibus 
no qual a reportagem pegou ca-
rona, transporta em dias de aula 
normal, mais de 90 crianças. 

A superlotação não é exclusi-
vidade dos ônibus. Uma Kombi 
da mesma transportadora dos dois 
ônibus, a Bitur, de Bituruna-PR, tem 
capacidade para 15 crianças, mas 
segundo o motorista geralmente 
transporta 30.“Eles são miúdos, mas 
é bastante”, reconhece o motorista. 
Além dos dois ônibus e a Kombi, um 
microônibus faz o transporte escolar 

na localidade. “Um dos ônibus é me-
lhorzinho, mas o outro tem até um 
buraco no meio”, conta Douglas.

Dentro dos ônibus, além de 
apertada, a viagem não é nem 
um pouco confortável. Veículos 
velhos garantem muitos solavan-
cos e riscos. Quando as portas se 
abrem para que mais estudantes 
entrem, os que estão nas escadas 
chegam a ter de sair do ônibus 
para que mais crianças entrem. 
Foi em uma situação como essa 
que em 25 de março deste ano, 
Priscila Pinto, de 8 anos, caiu para 
fora do veículo na localidade da 
Gralha. O motorista não viu, 
arrancou e acabou passando por 
cima do colo da criança. Priscila 
morreu um dia depois por conta 
das complicações do acidente.

Para o diretor da Estanislau 

Schumann, Adilson Poloniski, a 
superlotação dos ônibus reflete uma 
realidade que não é diferente da de 
muitos municípios. “Acontece em 
muitas cidades e aqui não temos re-
clamações sobre isso”, minimizou.

LIMITE
Para o prefeito Adelmo Al-

berti (PSDB), em seu governo, 
o transporte escolar melhorou 
consideravelmente. O Governo 
Federal destina mensalmente ao 
município, R$ 10 mil para cobrir 
os custos do transporte, mas 
segundo Alberti, o custo total 
chega a R$ 100 mil. “Isso sem 
contar o salário dos motoristas”, 
lembra. Segundo Alberti, 14 veí-
culos rodam 2,2 mil quilômetros 
por dia. “Somos um dos poucos 
municípios que transporta 100% 

dos estudantes do Ensino Médio 
(constitucionalmente obrigação 
do Estado)”, afirma.

Alberti adianta ainda que 
o município está inscrito no 
programa Caminho da Escola, 
do Governo Federal, pelo qual 
pleiteia três ônibus novos para 
desafogar a superlotação.

Gildo Czerniak (PMDB), ad-
versário de Alberti na disputa pela 
prefeitura, não foi localizado.

Motorista foi 
indiciado por 
homicídio culposo
O caso que chocou Bela Vista 
do Toldo em 25 de março deste 
ano acabou prejudicando um dos 
motoristas da Bitur. Com a morte 
de Priscila Pinto, um dia depois de 
ter sido atropelada pelo ônibus 
que fazia o transporte escolar na 
localidade da Gralha, o motorista 
Francisco de Assis Quessim foi 
indiciado por homicídio culposo 
com veículo automotor (sem 
intenção de matar). Segundo o 
comissário Mário Correa, não foi 
comprovada ligação entre as más 
condições do ônibus e a morte 
da menina. Uma perícia no ôni-
bus foi realizada em Curitiba. “A 
porta foi aberta para que outros 
estudantes entrassem e nesse 
tempo a menina caiu para fora 
do ônibus. O motorista não viu e 
arrancou. Quando foi avisado que 
a menina havia caído, o acidente já 
havia acontecido”, conta Correa. 
Foi descartada a possibilidade 
de a menina ter sido empurrada. 
Segundo testemunhas, o ônibus 
não estava superlotado no dia 
do acidente, mas é costume das 
crianças ficar em pé.

APERTO
ESTAÇÃO: 

APERTO
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Canoinhas supera meta, mas postos de saúde terão doses até o dia 30
Campeões de saúde

Gracieli Polak
CANOINHAS

Descubra o poder dos alimentos

Campanha de vacinação 
contra rubéola é prorrogada

A campanha nacional de vacina-
ção contra a rubéola, que tinha 
encerramento previsto para a 
sexta-feira, 12, foi prorrogada 
até o final do mês. A extensão 
da campanha, determinada pelo 
Ministério da Saúde, visa alcançar 
a meta de 95% da população de 
20 a 39 anos imunizada contra 
a doença, que ainda não foi 
cumprida.

No Brasil, até a sexta-feira, 
12, a cobertura foi de pouco 
mais de 75%, o que significa que 
mais de 17 milhões de brasileiros 
ainda não tinham sido vacinados 
contra a doença até a data previs-
ta para o encerramento.

Santa Catarina foi o Estado 
com maior cobertura, atingin-
do 89,41% da população entre 
20 e 39 anos. Os demais esta-
dos com maiores coberturas, 
atrás de Santa Catarina, fo-
ram Alagoas (87,13%), Sergipe 
(84,39%), Pernambuco (83,24), 
Maranhão (81,57%), Espírito 
Santo (81,20%) e Minas Gerais 
(80,22%). No Estado, o índice de 
95% da população imunizada foi 
alcançado por 137 municípios, 
inclusive por Canoinhas. 

CANOINHAS SUPERA META
Segundo a enfermeira Io-

landa Ruthes da Silveira, da 
Secretaria Municipal de Saúde, 
a apuração dos dados das doses 
aplicadas no município coloca 
Canoinhas na lista dos que mais 
vacinaram no Estado. Segundo 
ela, a porcentagem atingida foi 
de 101%, com número maior 
de pessoas imunizadas do que 
a previsão inicial para o muni-
cípio. “Nós fizemos barreiras 
nas rodovias, nas empresas, na 
universidade e com certeza teve 

gente que não mora em Canoi-
nhas que se vacinou aqui, por 
isso o número maior do que o 
previsto”, explica.

Ela destaca que o sucesso 
da campanha em Canoinhas 
foi conseqüência do trabalho 
dos profissionais da saúde, que 
correram atrás do público-alvo, 

fazendo visitas ao comércio e 
indústrias, para que a meta fosse 
atingida.

De acordo com Iolanda, 
mesmo com a meta cumprida, os 
postos continuam abertos até o 
final do mês para que as pessoas 
que ainda não se vacinaram pos-
sam ser imunizadas.

AçAí
É rico em antioxidantes
Ele limpa as artérias, combate o envelhecimento e previne doenças

De tempos  em 
tempos, pesqui-
sadores divulgam 
informações sobre 
os benefícios que 
determinado ali-
mento traz para a 
saúde, e todas as 
atenções se voltam 
para ele. Foi assim 
com a acerola e, 
mais recente, com 
o açaí.
Muito consumido 
por atletas graças 
ao seu potencial de restabelecer as energias do corpo, essa frutinha roxa 
é recomendada para controlar o colesterol, reduzir problemas de prisão de 
ventre, melhorar a circulação sangüínea, a visão, a coordenação motora 
e no combate à osteoporose.

:: PROPRIEDADES NUTRICIONAIS
Excelente aliado no combate à osteoporose, o açaí auxilia nesse pro-
cesso porque é rico em cálcio. Também tem grandes quantidades de 
antocianina, substância antioxidante, que minimiza as ações dos radicais 
livres, proporcionando longevidade e uma melhoria das funções motoras 
e da visão.
Outros nutrientes são proteínas, fibras, lipídeos e vitamina E. 
Esta última é responsável por amenizar cólicas menstruais, reduzir 
males respiratórios e desentupir as artérias, minimizando assim o risco 
de derrames e infartos.
Pesquisas da Universidade Federal do Pará (UFPa) demonstrou que 
pessoas que consomem açaí com freqüência têm os níveis de colesterol 
ruim bem menores do que pessoas que não consomem a fruta.

:: AÇAÍ NA TIGELA
Confira a famosa receita consumida por atletas para ter muita e-
nergia:
No liquidificador, bata 100 gramas de polpa de açaí, 3 colheres (sopa) 
de xarope de guaraná e 1 banana nanica.
Espalhe 1 colher (sopa) de granola por cima e coma em seguida.

Fonte: Saúde em Casa
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POSTOS de Canoinhas continuam oferecendo vacina até o final do mês
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Sesc Ler distribui óculos 
de graça para alunos

Calvície Projeto visa melhorar qualidade de vida dos alunos da instituição

Gracieli Polak
CANOINHAS

A Escola de Formação em 
Saúde (EFOS) da Secretaria 
de Estado da Saúde (SES) deu 
iniciou na semana passada, a 
novos Cursos de Formação, 
com investimentos de R$ 1,13 
milhão. A aula inaugural foi 

realizada em Tubarão, e na 
segunda-feira, 15, iniciaram as 
aulas em Araranguá, Canoinhas 
e Concórdia. Cerca de 600 
alunos  vão se beneficiar com 
os cursos, gratuitos, oferecidos 
também em Criciúma, Joaçaba, 

Chapecó, Joinville, Florianó-
polis, São José, Videira, Lages 
e São Miguel d’Oeste.

Em Canoinhas está sendo 
oferecido o curso de Comple-
mentação do Técnico em Enfer-
magem, com 650 horas/aula. 

Na segunda-feira, 15, os alunos 
com problemas visuais que 
estudam no Sesc Ler Canoi-
nhas receberam um incentivo 
para se dedicar ainda mais aos 
estudos. Por meio do projeto 
Ver para Aprender, cerca de 60 
estudantes da instituição em 
Canoinhas receberam gratui-
tamente óculos para correção 
de problemas, que segundo a 
coordenadora pedagógica do 
Sesc Ler, Sibele Neodorf  Batis-
ta, muitas vezes prejudicavam 
o aprendizado.

De acordo com Sibele, dos 
96 alunos que estudam no Sesc 
Ler, 60 precisaram receber as 
lentes de correção. “Aqui a gente 
atende a pessoas a partir dos 
15 anos, mas muitos dos nos-
sos alunos têm idade avançada, 

alguns com mais de 70 anos, o 
que aumenta a ocorrência de de-
ficiências visuais e a necessidade 
do projeto”, explica.

Bernarda Glevinki foi uma 
das pessoas beneficiadas pelo Ver 
para Aprender. A estudante de 72 
anos recebeu seus novos óculos 
e aposentou o antigo, que usava 
há mais de 13 anos. Como não 
queria sair de casa para fazer os 
exames para a troca das lentes, 
seus óculos já não corrigiam 
como antes seu problema de vi-
são. Ela fez os exames junto com 
os colegas e escolheu uma nova 
armação, desta vez mais moder-
na, segundo ela. “O óculos é do 
tempo do epa. Esse é bem melhor 
e mais bonito”, diz.

A colega de Bernarda, Zilde-
te Cruz Massaneiro, que também 
experimentava os óculos novos, 
avalia positivamente a ação, que 
segundo ela, só vai colaborar 

para que haja uma melhora nos 
estudos. Ela está na 5 .ª série e, 
desde que começou a estudar, 
no começo do ano, vive novas 
perspectivas. “Mas agora eu en-
xergo melhor, vai melhorar ainda 
mais”, afirma.

VER PARA 
APRENDER

O Ver para Aprender é um 
projeto nacional do Sesc, mas se-
gundo a coordenadora pedagógi-
ca, aqui em Canoinhas, ele contou 
com a parceria da Universidade 
do Contestado (UnC) e da Ótica 
Suíça para ser concretizado.

Os alunos realizaram exames 
optométricos na clínica da uni-
versidade, escolheram a armação 
e receberam os óculos completa-
mente de graça. Esta foi a primei-
ra vez que o projeto foi aplicado 
no Sesc de Canoinhas, mas deve-
rá acontecer anualmente.

Secretaria da Saúde abre novos cursos de formação

A calvície é um problema que afeta espe-
cialmente os homens, pois a testosterona, 
hormônio sexual masculino, é a maior 
responsável pela queda do cabelo. Embora 
as mulheres também a produzam, nelas a 
quantidade é muito menor.  Ao atingir a 
raiz do cabelo, a testosterona sofre a ação 
de uma enzima. Como conseqüência dessa 
reação surgem substâncias que vão reduzir 
a velocidade de multiplicação das células 
da raiz ou mesmo a morte delas. Como con-
seqüência, o cabelo fica mais fino e seu crescimento mais vagaroso. 
Para explicar melhor, a raiz do cabelo, ou bulbo capilar, localiza-se 
num meio bioquímico nutritivo para que as células se multipliquem 
e formem uma haste que vai aumentando de tamanho. Essas células 
vão se renovando de baixo para cima e morrem na ponta do fio. Os 
cabelos, depois de certo tempo, caem e são substituídos por outros, 
num processo de renovação permanente. Nos casos de calvície, porém, 
há uma atrofia dos bulbos capilares e não crescem novos fios.

FisioloGiA Do cAbElo
 – Como é a fisiologia do cabelo? O cabelo tem um período de crescimento 
chamado de fase de anagênese que dura mais ou menos um mês e varia de 
indivíduo para indivíduo de acordo com suas características genéticas e etnia. 
Depois, entra num período de estase e, a seguir, num período de involução 
bastante rápido conhecido por catálise em que o pêlo acaba se soltando e 
caindo. Por exemplo, o cabelo loiro e fino cresce de forma diferente do cabelo 
mais duro e de crescimento mais lento das pessoas negras. De qualquer forma, 
a duração de um fio de cabelo, do nascimento até a queda, é ao redor de um 
ano e meio ou dois anos. 

 – Quer dizer que no decorrer da vida renovamos o cabelo várias vezes? 
Renovamos várias vezes. O interessante é que, quando jovens, perdemos em 
torno de 100 a 150 fios por dia, o que confunde muita gente porque os livros 
dizem que isso é normal. Então, as pessoas com queda de cabelo se põem 
a contar os fios que caem e acreditam estar na faixa de normalidade, o que 
nem sempre é verdade. Por outro lado, com o passar dos anos, o número 
de cabelos tende a diminuir. Mesmo os mais cabeludos confessam que, na 
juventude, tinham cabeleira muito mais farta. 

– Existe pessoas que contam os fios que caem? Não só contam os fios, 
como procuram o médico com os cabelos dentro de uma caixa para mostrar 
que eles caem com a raiz, no que estão certos. Fazem isso porque, apesar de 
alguns profissionais terem dito que essa queda é normal, estão apavorados, 
imaginando que por toda a vida irão perder diariamente a mesma quantidade 
de fios o que evidentemente é um engano porque a perda não é uniforme ao 
longo da vida.

FAixA EtáRiA PERiGosA
– Qual a idade mais perigosa para a calvície instalar-se? Dezessete anos 
é a idade mais perigosa para a calvície começar a instalar-se definitivamente. 
Essas pessoas, por razões genéticas e hormonais, aos 22-23 anos já estão 
carecas. Aquelas que vão perdendo os cabelos mais devagar a partir dos 25-
26 anos podem contar com melhores resultados no tratamento porque nelas 
a participação da hereditariedade é menor. A genética pode manifestar-se sob 
dois diferentes aspectos: um, em que o gene provoca a queda permanente 
do cabelo e outro, em que o gene produz excesso de oleosidade, causa da 
dermatite seborréica que também derruba os cabelos, embora eles caiam em 
menor quantidade e mais lentamente. Os hormônios androgenéticos, isto é, os 
hormônios masculinos, entre eles a testosterona, agem não só diminuindo a 
produção dos pêlos e com isso inibindo a proliferação das células formadoras 
da haste capilar, mas também na glândula sebácea anexa ao pêlo, aumentando 
a oleosidade. Por isso, quase 90% dos carecas têm pele e couro cabeludo 
oleosos. Em geral, eles perdem os cabelos mais tardiamente, por volta dos 
25 anos, e devem tratar a dermatite para controlar a queda.

VER PARA APRENDER: Estudantes do Sesc Ler são alfabetizados de forma gratuita desde março deste ano 
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Região TECNOLOGIA
Bela Vista e Major Vieira terão 

internet sem fio gratuita
> p. 11

RODRIGO MARTINS, CPF nº 802.762.299-91, torna público 
que está requerendo à Fundação do Meio Ambiente (FATMA) 
Licença Ambiental para a atividade de Projeto Recuperação 
de Área Degradada, a ser implantada na Localidade de Boa 
Vista, município de Canoinhas, SC., CEP- 89.460-000.

RODRIGO MARTINS.

ABANDONO DE EMPREGO
A empresa Encoplac – Engenharia, Construção, Planejamento Canoinhas 
Ltda, cadastrada no CNPJ 78.826.567/0001-09, com endereço à Rua 
Alinor Vieira Corte, 421, Canoinhas/SC, avisa o funcionário Sr. SERGIO 
BUENO DE SIQUEIRA, portador da CTPS 0010811 série 0023-0 SC, para 
comparecer na empresa em 48 horas.
O não comparecimento implicará na rescisão do Contrato de Trabalho 
por abandono de serviço.

15/09/2008

MEIO AMBIENTE
Prefeito de Bela Vista nega envolvimento 

em desmatamento de área
> p. 12

Escola Rodolfo Zipperer volta às 
aulas com obras em andamento
Reforma foi concluída no meio da semana; luta agora é por obras da nova sede que estão paradas

Edinei Wassoaski
CANOINHAS
Quinze dias depois de ter sido 
fechada para reformas, a Escola de 
Educação Básica Rodolfo Zipperer 
voltou a receber seus mais de 200 
alunos na manhã de terça-feira, 16. 
As obras emergenciais ainda não 
haviam sido concluídas e os alunos 
passaram a semana tendo de se 
revezar por conta dos acabamentos 
das obras em salas e corredores, 
além do barracão, que recebeu piso 
novo.

Na segunda-feira, 15, vigilantes 
sanitários da Secretaria de Saúde 
de Canoinhas vistoriaram o local 
e afirmaram que as melhorias são 
consideráveis em relação ao quadro 
que viram há cerca de um mês, 
quando declararam “desumanas” 
as condições de estudos na escola. 
“Podemos dizer que a situação está 
remediada, tolerável”, acrescentou 
o chefe da Vigilância Sanitária em 
Canoinhas, Luiz Riske.

A diretora Margareth Dam-
broski comemorou o resultado 
da reforma. “Ninguém quer que a 
escola feche ou que os alunos sejam 
prejudicados. Todo mundo perderia 
se a escola tivesse de ser fechada”, 
afirmou.

Fiscal do Corpo de Bombeiros 
também esteve na segunda-feira, 15, 
na escola para analisar os risco da 
fiação elétrica, que foi trocada nos 
pontos mais críticos, onde havia 
risco de curto-circuito, semelhante 
ao que consumiu duas salas de aula 
e a cozinha da escola há um ano.

Os banheiros receberam portas 
(antes não tinha), torneiras e vasos 
novos.

Três salas de aula que tinham 
recebido divisórias, foram redi-
mensionadas e pintadas, foram 
colocados dois ventiladores de teto 
em cada uma das 11 salas de aula, 

que podem receber cerca de 30 alu-
nos cada uma. Todas as lâmpadas e 
luminárias foram trocadas em todas 
as dependências da escola.

No pátio da escola foram 
trocadas todas as torneiras do 
bebedouro externo, que também 
recebeu revestimento com brita 
fina e novo sistema de drenagem 
das águas pluviais.  Para maior 
segurança, foi construída uma 
casa para o botijão de gás da 
cozinha e construída nova caixa 
de gordura. O pátio coberto 
onde funciona o refeitório re-
cebeu um revestimento de 200 

metros quadrados em concreto, 
e foi construída uma nova co-
bertura de acesso ao pátio de 
recreação.

MAIS POLÊMICA
O redimensionamento das 

salas provocou polêmica entre os 
professores que receiam que três 
professoras sejam demitidas, já que 
seis turmas foram transformadas 
em três. Segundo a gerente regional 
de Educação, Francisca Maiorki, 
“estamos fazendo esforço para que 
professores não tenham contrato 
encerrado. Há professores efetivos 
e temporários. O procedimento 
normal é que, como o nome diz, 
os temporários, sejam dispensa-
dos em determinado tempo. De 
qualquer forma, estamos fazendo 
um estudo para ver da necessidade 
de dispensar ou não professores”. 
Francisca admite, no entanto, que 
ao menos dois professores possam 
ser dispensados.

SC quebra recorde 
de empregos com 
carteira assinada
O ano de seguidos recordes na criação 
de empregos com carteira assinada 
em Santa Catarina atingiu, em agosto, 
uma marca histórica: o Estado afundou 
o pé no acelerador e alcançou 103.205 
novos postos nos últimos 12 meses. 
Em julho, eram 98,1 mil. O resultado, 
divulgado essa semana pelo Cadastro 
Geral de Empregados e Desempre-
gados (Caged), é o melhor da história 
catarinense.

Comarca de Canoinhas 
ganha 3.ª Vara na 
próxima semana
O presidente do Tribunal de Justiça, 
desembargador Francisco Oliveira 
Filho, instalará três novas varas em 
unidades jurisdicionais catarinenses a 
partir da próxima semana. Já na segun-
da-feira, 22, às 10h30min, a solenidade 
acontecerá na sede do Fórum da Co-
marca de Araranguá. Lá será instalada 
a nova unidade, que funcionará como 
3ª Vara Cível. Na quarta-feira, 24, o 
presidente vai instalar duas varas na 
região do Planalto Norte. Pela manhã, 
a solenidade está marcada para às 10 
horas, na Comarca de Canoinhas, que 
passará a contar também com uma 3ª 
Vara Criminal. No período vespertino, 
em ato previsto para às 15 horas, será 
instalada a Vara Criminal da Comarca 
de São Bento do Sul. 

ECONOMIA

JUSTIÇA
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PÁTIO onde estudantes lancham e fazem educação física recebeu piso novo 
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Edinei Wassoaski
MAJOR VIEIRA

Contrato com o Ministério das Comunicações contempla 135 municípios do Estado; Major Vieira terá dois pontos

Bela Vista e Major Vieira terão internet sem fio

A Embratel vai fornecer acesso 
à Internet banda larga, sem fio, 
a 171 pontos de 135 municípios 
de Santa Catarina . Na região, os 
pontos serão instalados em Bela 
Vista do Toldo, Major Vieira,  
Irineópolis, Itaiópolis e Papan-
duva. O prazo do Ministério das 
Comunicações para a instalação 
dos pontos é de 14 meses a partir 
da assinatura do contrato, que 
ocorreu no dia 26 de agosto. A 
Embratel, porém, já informou 
que instalará todos os pontos no 
País no prazo de 12 meses.

O consórcio liderado pela 
empresa venceu licitação do Ge-
sac, programa de inclusão digital 
do Governo Federal, que contem-
pla prioritariamente regiões em 
que as redes de telecomunicações 
não oferecem acesso local. Em 
todo o Brasil, serão 12 mil pontos 

de acesso à Internet banda larga 
em 4.214 cidades. Desse total, 
868 pontos estão localizados na 
Região Sul, totalizando 550 mu-
nicípios.

“A Embratel está comprome-
tida com investimentos em Santa 
Catarina, através da constante 
ampliação de sua infra-estrutura 
de telecomunicações. Por isso, 
estamos muito felizes em con-
tribuir com o avanço do Gesac 
na Estado”, afirma Maria Teresa 
Azevedo Lima, diretora executiva 
da Embratel. 

Segundo Maria Teresa, a Em-
bratel irá contribuir para a inclusão 
digital em toda a Região Sul, pro-
movendo a educação de milhares 
de estudantes da rede pública, 
além do acesso à informação nas 
localidades mais remotas, como 
nas regiões de fronteira, serras e 
aldeias indígenas.

O projeto inclui o fornecimen-
to de acessos com velocidades que 

variam de 256 Kbps a 8 Mbps, per-
mitindo aplicações diversas como 
VoIP (voz sobre IP) para 25% 
dos endereços contemplados no 
contrato e a criação de redes sem 
fio que suportam, inclusive, trans-
missões de vídeo, possibilitando 
a realização de áudio e videocon-
ferências. A operadora garantirá, 
ainda, o gerenciamento completo 
da solução e ferramentas de segu-
rança de acesso à Internet.

Com transmissão via satélite, 
a Embratel conseguirá chegar às 
localidades mais distantes do País, 
como aldeias indígenas nos Esta-
dos de Roraima, Rondônia, Pará, 
Acre e Amazonas, arquipélago de 
São Pedro e São Paulo – o ponto 
mais distante do território nacio-
nal, localizado a mil quilômetros 
da cidade de Natal – além da base 
do Brasil na Antártida. Do total de 
12 mil pontos, aproximadamente 
dois terços são escolas da rede 
pública e, um terço, Telecentros.

“Os pontos de presença são 
locais abertos ao público, com-
postos por computadores, im-
pressoras e acesso à Internet de 
uso totalmente gratuito. A idéia é 
que o serviço seja prestado com 
alta disponibilidade para a comu-
nidade, mesmo nas localidades 
mais remotas”, afirma a diretora 
executiva da Embratel.

Todos os locais de acesso à 
Internet contarão com um admi-

nistrador indicado pelo Ministé-
rio das Comunicações, além de 
suporte técnico disponibilizado 
pela Embratel por meio de linhas 
0800. Essas centrais são sistemas 
avançados de gerência de perfor-
mance da rede, com monitora-
mento on-line. O Ministério das 
Comunicações criará uma equipe 
de fiscalização para acompanha-
mento da qualidade da prestação 
do serviço.

CENTROS oferecerão acesso à Internet gratuito para a população

Juninho – 2 
aninhos 

O futuro condutor de veícu-
los da foto é o meu chapa 
Cláudio José Franz Júnior, 
o Juninho, que na próxima 
terça-feira, 23, completa 
dois anos de vida. Ele é 
filho do prezado casal, 
Sintia Bendlin e Cláudio 
José Franz, da sociedade 
de Irineópolis. A mãe de 
Juninho, além de talentosa 

artista plástica, é uma das mais eficientes servidoras da 
administração municipal de Irineópolis. O seu marido, Cláu-
dio José, competente instrutor da Universal Tabacos, está 
prestes a receber o canudo de advogado. Parabéns à família 
toda, com especial abraço ao Juninho, assíduo ouvinte do 
Boletim da Câmara, na Milenar FM 87 vírgula 9.

Hoje tem Show na Firma
A megaestrutura da 3F (A Firma) vai bombar logo mais, 
às 23 horas, com o show de Guilherme & Santiago e os 
grupos Kanga e Simbora Tchê. Um evento imperdível. São 
vários ambientes dotados de infra-estrutura de primeiro 
mundo. Na terça-feira, 16, fui conhecer de perto a melhor 
casa de espetáculos de Santa Catarina. Não pelo tama-
nho, mas pelas instalações amplas e confortáveis. Tive 
como anfitrião o proprietário Fabiano Freitas, que gentil-
mente mostrou tudo e explicou como tudo funciona.

A Firma
  Como faz questão de frisar, Fabiano lembra que o seu 
saudoso avô, Alcídio Zaniolo, sempre dizia: “vou até a 
firma ver como estão indo as coisas”.  O salão principal, 
onde funcionava o setor de produção de lâminas de 
madeira, tem uma área de 2.600 metros quadrados, ca-
pacidade para 330 mesas com quatro lugares, sem pista. 
Incluindo a pista são mais 270 mesas com quatro lugares. 
O gigantesco palco, com a antiga plataforma ampliada, 
foi instalado onde funcionava o torno. Camarotes indi-
viduais com serviço de bar e banheiro, exclusivos para 
20 pessoas cada. Anexo, camarote coletivo para mais 
150 pessoas também com banheiro exclusivo. Amplo 
estacionamento com toda a segurança. Pátios ao ar livre 
e áreas cobertas fora do salão principal, com mesas e 
serviço de bar. Quer mais?... é só conferir.

Hora do Chimarrão

Durante a sua visita à 17.ª edição da Fesmate, na sexta-feira, 12, dia da 
comemoração dos 97 anos de Canoinhas, o governador Luiz Henrique 
visitou os stands do Pavilhão 1, cumprimentou centenas de pessoas e 
posou para fotos com outras tantas. Na foto, LHS está com o senador 
Casildo Maldander (E), deputado Antônio Aguiar, tomando um mate; as 
recepcionistas do stand da erva-mate Yacuy, o empresário Niceto Fuck e 
o secretário regional de Canoinhas, Paulo Sérgio Stocker. 

Hora do 
Chimarrão 

(2) 
Depo is ,  no 

stand do velho 
a m i g o  e  c o m -
panheiro, Mário 
Dranka (E),  Luiz 
H e n r i q u e  d e -
gustou um bom 
chimarrão com a 
erva-mate Canoi-
nhas, em compa-

nhia do deputado Antônio Aguiar, à direita. 

Prêmio Fritz Muller

Pela segunda vez a Gestão Ambiental da Cia. Canoinhas 
de Papel é reconhecida com o troféu Friz Muller, conce-
dido pela Fundação do Meio Ambiente de Santa Catarina 
(Fatma), principalmente pela produção do Papel Sócio-
Ambiental. O prêmio, em sua 15ª edição, foi entregue no 
dia oito de setembro em ato solene realizado no Morro das 
Pedras Praia Hotel, no sul da Ilha de Florianópolis. Na foto 
acima, o diretor da Cia. Canoinhas, Rafael Mirando da Silva 
e o secretário regional de Canoinhas, Paulo Sérgio Stocker, 
que prestigiou o evento. Na oportunidade também, a Rigesa 
mais uma vez recebeu o cobiçado prêmio. 

Emanuely Karen - 6 Aninhos
Em festa o lar do prezado casal Ana Paula e Vander-
lei Reichardt, que 
comemora o sexto 
aniversário da bela 
Emanuely Karen 
Reichardt na pró-
xima quarta-feira, 
24. Como todos os 
demais familiares e 
amiguinhos, os pais 
da aniversariante 
neste dia lhe dedi-
cam muito carinho 
e amor e desejam 
toda a felicidade do 
mundo à sua prin-
cesinha. 

D
iv

ul
ga

çã
o

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



12 VARIEDADES Sexta-feira, 19 de setembro de 2008REGIÃO

Adelmo Alberti (PSDB) garante que denúncia é política; 
pai do prefeito foi multado acusado de desmatar 6 hectares

Prefeito nega envolvimento 
em desmatamento de área

Edinei Wassoaski
BELA VISTA DO TOLDO

Prefeito de Bela Vista do Toldo, 
Adelmo Alberti (PSDB), negou 
ser o proprietário da área equi-
valente a 115 campos de futebol 
desmatada, descoberta na loca-
lidade de Serra dos Borges, em 
Bela Vista do Toldo, pela Ope-
ração Guardiões da Mata Atlântica 
1, do Instituto Brasileiro do 
Meio Ambiente e dos Recursos 
Naturais Renováveis (Ibama), 
concluída na semana passada. 
“Isso é um absurdo, acredito que 
seja uma denúncia motivada por 
política, já que sou candidato a 
reeleição”, afirmou Alberti. O 
prefeito não nega, no entanto, 
que seu pai foi multado acusado 
de desmatar uma pequena área 
de seis hectares. Para garantir 
que a denúncia não respingue 
em sua campanha, Alberti reti-
rou uma certidão, registrada em 
cartório, que afirma que ele não 
possui propriedade com mata 
atlântica.

De acordo com o analista 
ambiental da Floresta Nacional 
de Três Barras (Flona), Carlos 
Ribeiro, realmente não há provas 
contra o prefeito. “Ninguém ain-
da foi indiciado, isso deve ocorrer 
nos próximos dias. Várias pessoas 
estão depondo e há muita troca 
de acusações”, explica. O Ibama 
está tendo dificuldades, inclusive, 
em descobrir o real número de 
matrícula da área, já que o nú-
mero em que foi registrada a área 
não condiz com as proporções do 
terreno. O Ibama não descarta a 

possibilidade de retomar a ope-
ração, podendo revelar novos 
dados. O relatório completo da 
operação, com os nomes dos 
proprietários ou do proprietário 
da área, deve ser divulgado em 
duas semanas. 

BALANÇO
A operação Guardiões da Mata 

Atlântica 1 emitiu 64 multas que 
alcançam R$ 4,1 milhões. 

Empresários ligados ao plan-
tio de pinus no lugar da mata 
atlântica são os principais respon-
sáveis pelo corte da vegetação.

A operação mobilizou 24 
agentes. Um helicóptero auxiliou 
os fiscais que também contaram 
com imagens de satélite para aná-
lise das áreas. Foram embargados 
750 hectares, 30 deles de áreas de 
preservação permanente perto de 
cursos de água e nascentes.

As regiões visitadas com-
preenderam as cidades de Mafra 
a Caçador, passando por Ca-
noinhas e Bela Vista do Toldo, 

e divisa com o Paraná/Santa 
Cecília/Rio do Sul. Foram de-
tectados 148 novos pontos de 
desmatamento por satélite ou 
sobrevôos de helicóptero.

Nos últimos anos, Santa 
Catarina foi o Estado que mais 
devastou mata atlântica no País, 
com 45.530 hectares destruídos, 
segundo dados divulgados em 
maio deste ano pela organização 
não-governamental SOS Mata 
Atlântica.

A informação foi confirmada 
pela ação prática do Ibama. O 
analista ambiental Olício Leão 
Marques, chefe do escritório do 
Ibama em Chapecó, disse que a 
principal causa é o uso alternativo 
do solo com a implantação de 
florestas exóticas como eucalip-
tos e pinus.

As multas estão de acordo 
com o novo decreto 6.514, de 22 
de julho de 2008, que prevê pena-
lidades mais pesadas e aumentou 
o prazo de prescrição dos crimes 
ambientais para até cinco anos.

C
N

PJ
: 0

9.
90

9.
01

7/
00

01
-3

0

Ontem, FáBiO dOs sANtOs completou 
idade nova.
“Vivemos uma amizade verdadeira, cheia de 
cumplicidade e sinceridade. Percebemos que 
nossas diferenças nos completam, E é assim 
que construímos nossas vidas juntos,porque 
juntos fortalecemos nossas esperanças, com-
partilhamos alegrias e tristezas.
Que durante muitos anos a gente possa 
comemorar esta data tão especial, sempre 
em harmonia e esbanjando felicidade. Amo 
você!” 
Patrícia.

Ontem MichELLi 
BrAuhArdt também com-
pletou mais um ano de vida.

Parabéns!

Os gêmeos ALissON JúLiO E ALicE 
MirENA apagarão 

velinhas no próximo domingo, 21. 
Felicidades em dose dupla.

FErNANdiNhA 
Filha, te amamos muito! Que Deus 

te abençôe e ilumine sua vida.
Feliz aniversário. São os desejos de 
seus pais, Fernando e Rose, e de 

seu esposo, Didico. 

sOLANgE WALtEr PErEi-
rA completou mais um ano na 
terça-feira, 9. Sua família lhe 

deseja felicidades.

Casaram-se no 
sábado, 6, 
LuANA E 
giOvANE. 
Felicidades aos 
noivos!

MArciO PEdrO 
PErEirA comple-
tou idade nova no 

sábado, 13. 
Sucesso e 

realizações.

cLAudiO 
cOstA 
JúNiOr 

comemorou seu 
aniversario na quin-

ta-feira, 11. 
Parabéns!
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SEM DONO? Propriedade de área ainda é uma incógnita para o Ibama
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Secagem de fumo e produção de carvão são os grandes vilões da mata nativa; agricultores desmatam para fazer fogo

Operação da Polícia Ambiental multa 
infratores de Itaiópolis em R$ 450 mil
Edinei Wassoaski
ITAIÓPOLIS
Equipes do 12º Pelotão de Policia Mili-
tar Ambiental de Canoinhas realizaram 
esta semana uma intensa operação no 
interior de Itaiópolis que resultou em 
várias multas por desmatamento que 
chegam a R$ 450 mil.

Os policiais efetuaram vistorias 
em diversas propriedades rurais e 
em todas encontraram danos am-
bientais cometidos supostamente 
pelos proprietários.

Dentre as infrações ambientais 
detectadas, as mais freqüentes foram 
corte de vegetação nativa, destoca, 
depósito ilegal de produto florestal 
nativo e funcionamento de fornos 
para a produção de carvão vegetal 
tendo como matéria-prima lenha 
retirada de florestas nativas. Algu-
mas áreas também foram queimadas 
criminosamente, com o objetivo de 
limpar terrenos.

Os danos ambientais ocorridos 
nas propriedades não isentaram as 
Áreas de Preservação Permanente 
(APP).

Outra gravidade em relação às 
infrações ambientais cometidas foi o 
fato de o corte de vegetação atingir 
espécies florestais como a imbuia e 
o pinheiro-brasileiro, ambas cata-

logadas na lista oficial das espécies 
da flora brasileira ameaçadas de 
extinção.

Foram apreendidos um total de 
1.300 estérios de lenha nativa. Segun-
do a Polícia Ambiental, a maior parte 
da lenha apreendida iria ser utilizada 
em estufas de fumo e outra parte na 
produção de carvão vegetal.

Os autuados responderão a dois 
processos, um na esfera administra-
tiva e outro na esfera penal.

FUMO É O VILÃO
O setor fumageiro responde 

por uma parcela considerável da uti-
lização de lenha irregular. Um acor-
do firmado no ano de 2000 entre as 
empresas fumageiras representadas 
pela Afubra, Sindifumo, Ministério 
Público de Santa Catarina, Fatma e 

a Policia Militar Ambiental, definiu 
prazo para que fumicultores se 
regularizassem em relação à fonte 
da matéria-prima utilizada para a 
geração de energia. Pelo acordo, 
as empresa se recusariam a receber 
o fumo que tivesse o processo de 
secagem realizado com lenha nativa 
de fonte ilícita. Da mesma forma o 
custeio liberado pela empresa para 
a produção da safra deveria prever 
uma porcentagem destinada a subsi-
diar o fumicultor, comprando lenha 
de fonte regular caso sua proprieda-
de rural não pudesse fornecer este 
material de forma legal. Passados 
oito anos, a situação encontrada é 
que as empresas continuam rece-
bendo o tabaco independente da 
forma de secagem e os fumicultores 
continuam utilizando lenha ilegal 

para a secagem deste fumo.
Segundo o setor de relações 

públicas da Polícia Ambiental de 
Canoinhas, alguns produtores ru-
rais já têm sentido dificuldade em 
adquirir lenha nativa e para resolver 
este problema tem optado pela im-
plantação de reflorestamentos com 
espécies florestais exóticas como 
o eucalipto para suprirem a falta 
de lenha. O problema é que para 
a implantação do reflorestamento 
é necessária área aberta, e deste 
modo o proprietário rural inicia 
a retirada da cobertura florestal 
em busca desta área livre e como 
qualquer atividade que altere o meio 
ambiente, em geral, é necessário 
licenciamento ambiental. Em todas 
as propriedades vistoriadas as ações 
de corte de vegetação e destoca 
foram realizadas sem autorização. 
Essa autorização é emitida, após 
vistoria da propriedade, pelo órgão 
ambiental estadual que no caso de 
Santa Catarina é a Fatma.

DEFESA
Os proprietários se defen-

deram alegando que necessitam 
da retirada da vegetação para ter 
condições de manter sua atividade 
e assim sobreviver. A legislação 
ambiental, no entanto, diz que toda 

ação que venha causar alterações no 
ecossistema local precisa passar por 
licenciamento. Apesar da rigidez 
da legislação em vigor, alterações 
têm sido criadas para beneficiar 
pequenos produtores rurais. Mas 
segundo a Polícia Ambiental, mui-
tos preferem executar suas ações “a 
escondida” do que procurar formas 
de realizar sua atividade dentro do 
que é exigido em Lei.

Não é proibido utilizar madeira 
nativa para a produção de energia,  
desde que com a devida autoriza-
ção. Para as pequenas propriedades 
rurais, atualmente é permitido a 
utilização e o manejo de bracatin-
gas de forma legalizada. Para isso 
o proprietário deve buscar a ajuda 
de um profissional habilitado com 
condições de conseguir a autoriza-
ção para uso da bracatinga.

A Polícia Ambiental informa 
em nota “que a intenção não é 
prejudicar a atividade de nenhum 
produtor rural já que uma das pre-
ocupações da Policia Ambiental é a 
instrução e informação repassada 
aos proprietários. Policiais traba-
lham intensamente com a educação 
ambiental. Porém é necessário que 
todos procurem formas legais de 
trabalhar, caso contrário estarão 
sujeitos ao rigor da Lei”.

EspéciE florestal pinheiro-brasileiro atingida pelo corte da vegetação
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Alta demanda faz com que agricultor espere até 90 dias para receber o maquinário em Canoinhas e região

Venda de tratores cresce 28% em agosto
Gracieli Polak
CANOINHAS

O mercado de tratores e de má-
quinas agrícolas está aquecido em 
todo o País. A valorização da sa-
fra agrícola para o produtor, além 
do lançamento de programas de 
incentivo à compra de maqui-
nários, fez com que o mercado, 
em agosto, apresentasse alta de 
28% nas vendas em relação ao 
mesmo período no ano passado, 
segundo a Associação Brasileira 
dos Distribuidores New Holland 
(Abraforte). No acumulado do 
ano, em relação ao mesmo pe-
ríodo do ano passado, as vendas 
foram 42,8% maiores em todo 
o País. Enquanto até o mês de 
agosto do ano passado 19.887 
tratores haviam sido vendidos, 
nesse ano, o volume de negocia-
ções chegava a 28.393.

De acordo com o gerente 
regional da Equagril, revenda de 
tratores e máquinas agrícolas, 
Eloyr Waldmann, a procura por 

tratores na região de Canoinhas 
aumentou no segundo semestre 
de 2007, crescendo ainda mais em 
2008. “A procura por tratores au-
mentou muito, o que faz com que, 
em alguns casos, a espera do agri-
cultor por determinados modelos 
seja de até 90 dias”, afirma.

Waldmann destaca que a pro-

cura deve aumentar ainda mais 
na região. Desde que o Governo 
lançou o plano Mais Alimentos, em 
julho deste ano, cerca de 30 agri-
cultores já procuraram a revenda 
para adquirir tratores por meio do 
programa que financia compra de 
maquinários. Segundo ele, para o 
agricultor familiar, o plano é muito 

interessante, porque possibilita 
um acesso que antes não existia. 
O programa segue a mesma linha 
do Trator Solidário, lançado com 
sucesso no ano passado no Estado 
do Paraná.

MAIS ALIMENTOS
O Plano Mais Alimentos da 

Agricultura Familiar, que empre-
ende diversas ações voltadas para 
o desenvolvimento da agricultura 
familiar, tem uma linha de crédito 
específica para financiar inves-
timentos em infra-estrutura da 
propriedade rural, destinada a 
propiciar o aumento da produção 
e da produtividade. 

Entre os produtos financia-
dos pelo Mais Alimentos estão 
os tratores e motocultivadores 
da linha da agricultura familiar 
(de 11 CV até 75 CV), além de 
equipamentos e implementos 
agrícolas. Com financiamento 
de até R$ 100 mil, prazo de 
pagamento de até dez anos, até 
três anos de carência e juro de 
2% ao ano, a compra desses 

produtos ficou mais acessível aos 
agricultores familiares, segundo o 
Ministério do Desenvolvimento 
Agrário, porque, além dos be-
nefícios, cerca de 17% do valor 
total do equipamento foi abatido, 
por meio de negociações com os 
fabricantes.

G
ra

ci
el

i P
ol

ak

WALDMANN: “Em alguns casos, agricultor tem de esperar até 90 dias”
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Documento foi assinado pelo governador Luiz Henrique da Silveira durante visita a 17ª Fesmate

Criado 9.º Batalhão de Bombeiros
CANOINHAS

O governador Luiz Henrique 
da Silveira (PMDB) assinou 
na sexta-feira, 12, em Canoi-
nhas, o decreto que cria o 9.º 
Batalhão de Bombeiro Militar 
de Canoinhas, que abrangerá 
todas as unidades de Bombeiro 
Militar ativadas na região do 
Planalto Norte Catarinense, 
em 14 municípios. O ato foi 
realizado no Parque de Exposi-
ções Ouro Verde, no pavilhão 
central, onde o governador 
abriu oficialmente a 17.ª Festa 
Estadual da Erva-Mate (Fes-
mate). 

O coronel Álvaro Maus, 
comandante-geral do Corpo de 

Bombeiros Militar, em discur-
so, agradeceu ao governador e 
à Assembléia Legislativa, que 
atenderam às inúmeras solici-
tações feitas nos últimos anos 
com o fim de modernizar a 
corporação em todo o Estado, 
por conta do progresso e do 
desenvolvimento. “Em 2003, 
o governador concedeu ao 
Corpo de Bombeiros, autono-
mia financeira e administrativa, 
para que pudéssemos com mais 
independência, fazer frente 
a esses novos desafios que o 
progresso impõe à comunidade 
catarinense e aos bombeiros 
militares”, revelou. O coman-
dante lembrou também que 
“nesta importante data que é o 

aniversário de Canoinhas, não 
poderia haver melhor presente 
para nós bombeiros que aqui 
trabalhamos”, concluiu. 

PAVIMENTAÇÃO 
O governador Luiz Hen-

rique, em sua mensagem ao 
público, fez um breve relato da 
presença do Governo do Es-
tado na região, lembrando que 
“estamos aqui pela vigésima 
quinta vez, sendo que esta é a 
décima terceira vez que venho 
a Canoinhas, para a prática de 
atos oficiais de Governo”. Luiz 
Henrique destacou que esta 
presença constante do Governo 
do Estado na região representa 
um investimento que já chega 
a R$ 111 milhões no Planalto 
Norte e a R$ 37 milhões em 
Canoinhas. Lembrou ainda 

que Canoinhas e região foram 
brindadas com um aparelho de 
ressonância magnética pública, 
destinada à clientela do SUS, 
além dos acessos asfaltados ao 
distrito de Marcílio Dias e ao 
Campus da Universidade do 
Contestado, e o acesso asfalta-
do da SC-280 à cidade de Bela 
Vista do Toldo. 

   Ao finalizar seu discurso, 
o governador anunciou que 
serão iniciadas as tratativas 
para a realização do projeto 
de asfaltamento da estrada de 
acesso ao distrito de Felipe Sch-
midt. “Creio que já no segundo 
semestre de 2009 teremos as 
máquinas no trecho para iniciar 
as obras e concluí-la até o final 
de 2010, ou se não, deixá-la 
praticamente pronta até lá”, 
salientou. 

Governador Luiz Henrique assina o decreto que cria o 9º Batalhão
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Sabatina CN 
acontece nesta 
segunda-feira

A Sabatina com os candidatos 
a prefeito de Canoinhas, promovida 
pelo Correio do Norte, acontece nesta 
segunda-feira, 22, às 19 horas, no 
auditório do Centro Empresarial de 
Canoinhas. Os candidatos João Rosa 
Muller (PP) e Edmilson Verka (PSDB) 
confirmaram presença no meio da 
semana. Já Leoberto Weinert (PMDB) 
deve se posicionar sobre o convite 
ainda hoje. Cinqüenta representantes 
de entidades, jornalistas, radialistas e 
líderes comunitários foram convida-
dos para entrevistar os candidatos. O 
evento será dividido em cinco blocos. 
O primeiro e o último serão para apre-
sentação e despedida, respectivamen-
te. Cada candidato responderá a três 
perguntas formuladas pela imprensa 
no segundo bloco e a dez perguntas 
formuladas pelos demais convidados 
no terceiro e quarto blocos. As pergun-
tas serão feitas por escrito e passarão 
pelo crivo dos assessores dos candi-
datos e de dois representantes do CN. 
Não poderão ser direcionadas e serão 
submetidas a sorteio. 

A relações públicas Cássia Nader 
fará a mediação. Os convidados têm até 
hoje para confirmar presença no evento.
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FAMÍLIA BRASILEIRA
Mulheres cada vez mais estão no comando na casa, dos filhos e do mercado de trabalho, mas preconceito ainda existe

O homem está cada vez 
mais perdendo espaço 
para a mulher, até mes-

mo dentro de casa. Uma pes-
quisa realizada pelo Instituto de 
Pesquisa Econômica Aplicada 
(Ipea) em parceria com o Fundo 
de Desenvolvimento das Nações 
Unidas para a Mulher e Secreta-
ria Especial de Políticas para as 
Mulheres revela o novo perfil das 
famílias brasileiras e aponta um 
crescimento cada vez mais latente 
da quantidade de lares chefiados 
por mulheres. 

Em 13 anos, o total de fa-
mílias formadas por casais com 
filhos e chefiadas por mulheres 
cresceu 10 vezes, passando de 
3,4%, em 1993, para 14,2% 
dos lares, em 2006. Isso signi-
fica que, no mesmo período, o 
número de mulheres chefiando 
lares aumentou de cerca de 247 
mil para mais de 2 milhões. 
Esse número, somado ao de 
famílias chefiadas por mulheres, 
sozinhas, aumenta ainda mais 
a proporção de lares em que a 
participação da mulher como 
principal mantenedora da famí-
lia é maior, cerca de 28,8%.

DONA DO LAR
A diarista Ivana de Rovena 

Soares Padilha, de 43 anos, faz par-
te da nova realidade das famílias 
brasileiras. Trabalhando em quatro 
empregos, ela sustenta a casa e os 
filhos, sozinha. Ainda assim, faz 
cursos profissionalizantes para 
melhorar sua qualificação e tentar 
um emprego melhor.

Mãe de seis filhos, Ivana nun-
ca foi casada e foi com a ajuda 

de seus pais que sustentou sua 
casa. Há dois anos, com a morte 
da mãe, toda a responsabilidade 
pela família passou para ela, que 
chegou a trabalhar em cinco em-
pregos. “A crise não deixa que 
tudo fique fácil, então eu preciso 
me virar nos meus empregos e 
encontrar tempo para cuidar da 
casa e dos filhos”, explica. Ela 
multiplica seu salário para que 
no final do mês nada falte para 
os filhos, que não recebem pen-
são alimentícia dos pais e ainda 

assim, solteira por opção, Ivana 
defende a busca das mulheres 
por independência. “Eu prefiro 
me matar de trabalhar a ter ajuda 
de alguém que vá me trair. Nem 
sempre um marido ajuda em casa, 
então é bom caminhar com as 
próprias pernas”, defende.

MENOS RENDIMENTO
A participação das mulheres 

no mercado de trabalho cresceu 
nos últimos dez anos, enquanto 
a dos homens se retraiu. A con-

quista de espaço, no entanto, 
não representa só vantagem 
para a população do sexo fe-
minino. A média de ganho das 
mulheres no País, hoje, é 30% 
menor em relação aos salários 
masculinos. Em Canoinhas, de 
acordo com dados do Institu-
to Brasileiro de Geografia e 
Estatística (IBGE), em 2001, 
enquanto o salário médio para 
os homens era de R$ 650, para 
as mulheres a média era de R$ 
388,54 mensais.

Roupas que emagrecem

Gracieli Polak
CANOINHAS

Pesquisa revela novo perfil da 

:: ANTIGRIPAL 
Ingira diariamente. Quem está gri-
pado, pode tomar de três a quatro 
vezes ao dia. 
Ingredientes: 2 limões médios + 4 
lascas de gengibre + 500 ml de água 
+ Mel a gosto para adoçar
Preparo: Esprema os limões e mis-
ture as lascas de gengibre e o mel. 
Se preferir, bata tudo no liqüidificador 
com 500 ml de água. 

:: RELAxANTE 
Com ação antiestresse, é reco-
mendado para quem tem um dia 
agitado e não consegue dormir com 
facilidade 
Ingredientes: 1 pêra + 1 maracujá + 
500 ml de água 
Preparo: Bata tudo no liqüidificador. 

:: ISOTôNIcO NATuRAL 
Por se tratar de um isotônico natural 
rico em vitamina C, consuma depois 
das atividades físicas. 
Ingredientes: 5 morangos médios 
+ Água de 1 coco natural ou 2 caixi-
nhas de 250 ml de água-de-coco 
Preparo: Misture os ingredientes no 
liqüidificador. 

:: cIcATRIzANTE 
A acerola e a laranja têm poder anti-
séptico e agilizam a cicatrização de 
machucados e queimaduras. Tome 
pelo menos três vezes ao dia. 
Ingredientes: 5 acerolas + 1 laranja 
+ 250 ml de água 
Preparo: No liqüidificador, bata as 
frutas. Se a mistura ficar muito con-
centrada, acrescente a água. 

:: MELhOR fLuxO DO INTESTINO 

Uma vez ao dia, saboreie o suco 
que, por ser rico em fibras, melhora 
o funcionamento intestinal. 

Ingredientes: 2 kiwis + 6 pistaches 
+ 500 ml de água + 1 colher (chá) de 
linhaça moída 
Preparo: Misture tudo no liqüidifi-
cador. 

:: cóLIcA MENSTRuAL 
Para prevenir as cólicas, ingira dia-
riamente. 
Ingredientes: 1 maçã + 3 fatias de 
abacaxi + 1 folha de louro + 1 lasca 
de gengibre 
Preparo: Bata os ingredientes no 
liqüidificador. Se quiser, acrescente 
dois cubos de gelo à bebida. 

:: DOENçAS DO cORAçãO 
Tome, diariamente, um copo dessa 
bebida. Como a uva tem flavonói-
des, ajuda a eliminar as gorduras 
das artérias e previne problemas do 
coração. 
Ingredientes: 10 uvas roxas sem 
sementes + 1 copo de água filtrada 
ou mineral (250 ml) 
Preparo: Coloque a fruta e a água no 
liqüidificador. Se preferir, acrescente 
dois cubos de gelo. 

:: ANTI-RuGAS 
Essa delícia é rica em vitamina A e 
selênio. Beber um copo por dia aju-
da no combate ao envelhecimento 
precoce da pele. 
Ingredientes: 1 manga do tipo espa-
da ou tommy + 5 castanhas-do-pará 
+ 400 ml de água 
Preparo: No liqüidificador, bata 
tudo.

1. TRABALhAR EM ExcESSO 
A crença de que as pessoas só 

progridem porque ficam muito tempo na 
empresa não passa de mito. Fazer uma 
pausa e investir cinco minutos em uma 
conversinha informal com o chefe, por 
exemplo, pode ser muito produtivo. Durante 
o papo, ele pode descobrir em você alguma 
qualidade e indicá-la para uma promoção. 

2. IMPORTAR-SE DEMAIS cOM A 
OPINIãO DOS OuTROS 

O chefe costuma interpretar essa atitude 
como dependência. O ideal é agir com bom 
senso, reconhecendo o valor das opiniões, 
mas sabendo se impor e defender suas 
idéias. 

3. fA L A R  D E M A I S  D A V I D A 
PESSOAL 

Cuidado com o que contar e para quem 
fazer suas confidências! Quando uma 
questão pessoal interferir negativamente 
no trabalho, seja breve nas conversas. Diga 
algo como: “Estou atravessando uma crise 
familiar, mas o emprego é muito importante 
para mim”. 

4. fAzER DO EScRITóRIO A SuA 
cASA 

Criar um ambiente acolhedor é ótimo, mas 
lembre-se: flores e ursinhos de pelúcia 
espalhados pela mesa reduzem sua 
credibilidade profissional. Porta-retratos 
são boas escolhas porque humanizam 
o ambiente e podem gerar conversas 
agradáveis. 

5. DAR uM APERTO DE MãO 
fROuxO 

O gesto é o responsável pela primeira 
impressão que causamos em alguém. Por 
isso, um aperto de mão firme será melhor 
recebido. 

6. DEScuLPAR-SE POR TuDO 
O hábito de pedir desculpas por 

erros banais desgasta a sua autoconfiança 
e, conseqüentemente, a credibilidade que 
os outros depositam em você. Quando 
cometer um erro e houver a necessidade 
de se desculpar, faça isso apenas uma vez 
e continue a conversa. 

7. uSAR MuITA MAQuIAGEM 
A maquiagem é um recurso traiçoeiro. 

Por um lado, não se recomenda ir para 
a firma de “cara lavada”; por outro, todos 
notam quando o make está em excesso. 
Para acertar, invista em gloss incolor, rímel 
e blush, tudo de leve. Nada de sombras ou 
batom vermelho. 

8. VESTIR MODELITOS INfORMAIS 
Você já reparou nas roupas das 

mulheres da sua empresa que ocupam 
cargos importantes? Discretas e mais 
formais, são bons exemplos do guarda-
roupa ideal para o dia-a-dia na empresa. Em 
dias de reunião, opte por looks elegantes, 
pois as pessoas vão reparar. 

9. ARRuMAR-SE EM PÚBLIcO 
Pode parecer besteira, mas ajeitar-se 

sem a privacidade adequada não é muito bem 
visto por chefes ou colegas. Se precisar dar um 
jeito no visual, peça licença e vá ao banheiro. 

10. chORAR NA EMPRESA 
Essa atitude pode passar a 

impressão de falta de controle e fraqueza. 
Para controlar o chororô, não substitua a 
raiva por lágrimas. Tente relaxar. Se não 
puder evitar, desculpe-se e saia da sala.

Sucos que salvam

FAMÍLIA BRASILEIRA
Prepare delícias contra cólica, prisão de ventre, gripe, estresse... 

>> BERMuDA PRETA
A bermuda preta justa ao corpo, 
combina com o salto alto, fica 
ótima para os dias mais quen-
tes. A blusa preta por baixo da 
transparência ajuda a modelar 
o corpo. O decote em U pro-
fundo, com o colar comprido, 
chama a atenção para o colo. 
E a blusa mais larga em cima 
deixa um volume bonito, criado 
pela blusa, não pelo corpo.

>> TEcIDOS 
fLuIDOS
Tecidos mais 
moles, com 
bom caimento, 
disfarçam o 
volume e dão 
movimento. 
A listra na 
diagonal ajuda 
a alongar o 
corpo. O toque 
final fica por 
conta do salto 
alto, que alon-
ga a silhueta e 
cria uma boa 
postura.

>> BLuSAS 
MAIS LARGAS
A calça capri na 
altura do torno-
zelo (essa é a 
altura correta) 
afina as pernas. 
A blusa mais 
larguinha na 
barriga disfarça 
o volume, e as 
aplicações de 
paetê chamam 
a atenção para 
o colo.

>> MANGAS 
DIScRETAS

A legging preta com sal-
to alto alonga pernas. A 
bata de tecido leve dá 
movimento, e a marca-
ção abaixo do busto tira 
o volume da barriga. As 
mangas são ideais para 
quem prefere esconder 
os braços.

>> VESTIDOS RETOS
O preto, assim como o azul-
marinho, o vermelho-escuro 
e o marrom, reduz o volume. 
Esse vestido com corte reto 
e decote em V valoriza o 
colo, mostra pouco do corpo 
e alonga a área da barriga 
e do quadril. Se você for 
mais gordinha que a atriz, 
prefira um modelo mais 
largo na região da barriga e 
nas pernas.

>> LISTRAS VERTIcAIS
A bermuda listrada na vertical 
alonga a silhueta; o mesmo 
efeito pode ser notado com a 
risca de giz. A bata plissada 
na altura do busto disfarça 
o volume da barriga, e o 
modelo mais justo no busto 
e largo embaixo disfarça 
pneus. Detalhes como o 
brinco chamam atenção para 
o rosto.

>> JEANS MAIS 
EScuRO

Calças jeans de lavagens 
mais escuras alongam a si-
lhueta, e a cintura alta não 
marca a barriga. A blusa 
mais comprida disfarça o 
volume do abdômen, e a 
amarração lateral arremata 
o look com sofisticação.

>> PLISSADO 
NA BLuSA

O salto mais fino, com a 
calça jeans escura, alonga 
ainda mais a silhueta. A 
blusa tipo bata com de-
cote V valoriza o colo, e 
a manga ajuda a disfar-
çar os braços. O plissado 
central ameniza o volume 
da barriga.

É possível emagrecer adotando o guarda-roupa correto, 
valorizando o que você tem de melhor e escolhendo as peças certas

Conquiste a 
pRoMoção
Descubra e corrija os 10 erros inconscientes 

que impedem seu crescimento profissional

TRABALHO

A presença maciça de mulhe-
res em atividades com remunera-
ção baixa ainda é uma das causas 
mais eminentes. A diarista Ivana, 
que se desdobra em seus empregos 
para sustentar a família, faz um 
curso de capacitação para cuidar 
de idosos e espera no futuro, sus-
tentar sua família seja mais fácil.

TRANfORMAçãO
Um estudo do Ibmec de São 

Paulo explica que as desigual-
dades entre homens e mulheres 
no trabalho estão presentes não 
apenas fora de casa, mas também 
nos serviços domésticos. Isto 
porque, com toda a luta feminina 
em busca de identidade, apenas 
lhe foram agregadas funções. 
Antes a mulher cuidava da casa, 
dos filhos e do marido. Agora, 
ela também cumpre carga horária 
remunerada, fora de casa e não 
adianta esperar que o marido dê 
banho no filho mais novo ou lave 
a louça do jantar. Em muitas das 
famílias, estas ainda são funções 
da esposa.

Contudo, os idealizadores da 
pesquisa afirmam que, quanto 
maior a participação da mulher 
na renda familiar, mais ela pode 
negociar as horas trabalhadas em 
casa. Se ganha mais, tem maior 
poder na decisão. 
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IVANA: “Eu prefiro me matar de trabalhar a ter ajuda de alguém que vá me trair. Nem sempre um marido ajuda em casa”
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DESCRIÇÃO: Casa de alvenaria 
com 145 m², em terreno com 433 m², 
sendo três quartos, sala, cozinha, área 
de serviço, churrasqueira, banheiro 
e garagem fechada. Localização: 
próximo ao Posto Ouro Verde. 
Avaliada em R$ 95.000,00. 

DESCRIÇÃO: Área construída de 
102 m², com 3 quartos, sala, cozinha, 
banheiro, churrasqueira e garagem 
fechada. Avaliada em R$ 65.000,00. 

CASA DE ALVENARIA PRÓXIMA A 
AVENIDA EXPEDICIONÁRIOS
DESCRIÇÃO: Casa de alvenaria, 
acabamento externo de primeira, 
com 3 quartos, cozinha, sala, lareira, 
churrasqueira, garagem separada com 
terreno de 543 m² murado e com portão 
de elevação. Localização: próximo a 
Avenida Expedicionários
Avaliada em R$ 120.000,00.

DESCRIÇÃO: Casa com 2 pavimentos, 
com 3 quartos, sala, cozinha, banheiro, 
área de serviço. No pavimento inferior, 
em fase final de construção, 2 quartos, 
sala e garagem. Localização: local 
tranqüilo, ao lado do Loteamento Dona 
Paula. Avaliado em R$ 90.000,00. 

DESCRIÇÃO: fino acabamento em 
gesso, qualidade de primeira, área 
construída em todo o terreno, muro 
alto, portão eletrônico, área de festas, 
sacadão, 3 quartos, sendo um com 
suíte, amplos e arejados, banheiros 
em porcelanato de alta qualidade, sala 
com lareira, lavabo e área de serviço. 
Localização: rua tranqüila no bairro 
Sossego. Valor: R$ 220.000,00. 

DESCRIÇÃO: possui 3 quartos, 2 ba-
nheiros, sala, cozinha, área de serviço 
e garagem, piso cerâmico em todas as 
peças. Localização: próximo à antiga 
Delegacia. Avaliada em R$ 90.000,00 
(Estuda-se propostas).

DESCRIÇÃO: casas mistas, rua tran-
qüila, possui um terreno amplo com 
área de 800m², com 3 quartos, sala, 
cozinha, banheiro e uma garagem.
Localização: no centro.
Avaliada em R$ 180.000,00.

DESCRIÇÃO: casa de alvenaria, com 
2 quartos, salas, cozinha, área de 
serviço, 2 banheiros e piso cerâmico. 
Terreno com área de 400 m². Locali-
zação: próximo ao Colégio Severo de 
Andrade. Valor: R$ 60.000,00.

DESCRIÇÃO: casa com 3 quartos, 
sala, cozinha, área de serviço, banhei-
ro, lavabo e churrasqueira, com pare-
des revestidas. Localização: no Alto da 
Tijuca. Avaliada em R$ 35.000,00. 

DESCRIÇÃO: casa de alvenaria com 
área de 120m², sendo 3 quartos, suíte, 
1 sala de estar, 1 sala de TV, cozinha, 
área de serviço, com terreno medindo  
510 m². Localização: próximo a Uni-
med. Avaliada em: R$ 120.000,00.

DESCRIÇÃO : casa toda murada, 
portão de elevação, 3 dormitórios, co-
zinha, salas, área de serviço, banheiro, 
terreno com 480 m². Localização: No 
bairro Industrial 1. Casa averbada, 
possui um galpão de 20m².
Avaliada em R$ 60.000,00. 

- Terreno com 614 m²  na rua Adão 
Tiska. Avaliado em R$ 20.000,00.
- Terreno com área de 670 m². Avaliado 
em R$ 18.000,00.
- Terreno com 828 m², avaliado em R$ 
24.000,00.

OPORTUNIDADE 
EM TERRENOS:

- Área de 1.125 m². Ideal para sítio; 
próximo de Canoinhas. 

Avaliada em R$ 40.000,00.

DESCRIÇÃO: casa ampla com 3 quar-
tos, sala, cozinha, banheiro e garagem. 
Local calmo. Localização: próximo à 
garagem da prefeitura. 
Avaliada em R$ 110.000,00. 

CASA  DE ALVENARIA  PRÓXIMA 
AO POSTO OURO VERDE

CASA DE ALVENARIA 
PRÓXIMA A PANIFICADORA

OPORTUNIDADE:

CASA DE ALVENARIA AO LADO 
DO LOTEAMENTO DONA PAULA

BÉLISSIMO SOBRADO COM 
ÓTIMA VISTA PARA A CIDADE

CASA DE ALVENARIA NO 
BAIRRO SOSSEGO

2 CASAS PRÓXIMAS AO COLÉGIO 
SAGRADO CORAÇÃO DE JESUS

CASA DE ALVENARIA NOVA 
DE ESQUINA (PRONTA PARA 

FINANCIAR)

CASA DE MADEIRA NO 
ALTO DA TIJUCA

CASA DE ALVENARIA 
NO CENTRO

CASA MISTA NO BAIRRO 
INDUSTRIAL 1

CASA DE ALVENARIA PRÓXIMA 
À GARAGEM DA PREFEITURA

Alto das Palmeiras

SÍTIO À 4 KM DE CANOINHAS

DESCRIÇÃO: com área de 9.416,66 
m², possui uma casa de madeira com 
70 m². Local alto.
Avaliado em R$ 110.000,00. 

ATENÇÃO: Todos de frente para as-
falto, estuda-se propostas em troca 
por carro e moto, possibilidade de 
parcelamento particular. 

Terreno na Água Verde com 780 m² 
no Loteamento Gapski. 

Avaliado em R$ 18.000,00.

DESCRIÇÃO: com 33.000 m², cercado, 
possui uma casa mista, com 3 quartos, 
2 salas, cozinha, banheiro, varanda, 
área de festas e churrasqueira.
Localização: próximo a Igreja do Salto. 
Avaliada em R$ 140.000,00.

DESCRIÇÃO: casa de alvenaria, 
sendo 3 quartos, um com suíte, salas, 
cozinha, área de serviço, banheiro 
social, piso cerâmico, terreno com área 
de 500 m². Por R$ 68.000,00.

Casa mista dividida em sala comercial 
e parte inferior com 2 quartos, sala, 
banheiro, cozinha e área de serviço. 
Área do terreno com 560 m².
Localização: próximo a La Formassa.
Avaliada em R$ 159.000,00.(Estuda-
se propostas)

DESCRIÇÃO: com 310 m², com 2 ba-
nheiros, 2 churrasqueiras com cozinha 
completa, num terreno de 600 m².
Localização: próximo do Pampas e 
Ford Veículos.
Avaliado em R$ 145.000,00.

DESCRIÇÃO: casa de madeira com 
60 m², sendo 2 quartos, sala, cozinha, 
área de serviço, banheiro, terreno com 
área de 550 m².
Localização: Jardim Esperança, pró-
ximo a Rádio Band FM. 
Avaliada em R$ 38.000,00.

DESCRIÇÃO: casa de alvenaria com 
90 m², construção nova, sendo 3 quar-
tos, sala, forro PVC e luminárias, cozi-
nha em piso cerâmico, área de serviço, 
garagem e churrasqueira. Terreno com 
600 m². Localização: próximo a Trunfo 
Sport. Avaliada em R$ 57.000,00.

DESCRIÇÃO: 3 quartos, suíte, lavabo, 
banheiro social, alarme, TV a cabo, 
internet, área de festas, churrasqueira, 
garagem para 2 carros, portão eletrôni-
co. Valor: R$ 600,00. 

DESCRIÇÃO: terreno com 800m², 
20 m de frente e 40 m de fundos. A 
casa possui 3 quartos, sala, cozinha, 
banheiro, garagem, área de serviço e 
despensa. Localização: Av. Expedicio-
nários, nº 42, próximo ao Supermerca-
do Bruda. Avaliada em R$ 52.000,00.

CENTRO

CASA NO JARDIM ESPERANÇA

CASA DE ALVENARIA

CASA PARA ALUGUEL NO 
ALTO DA TIJUCA

CASA DE ALVENARIA PRÓXIMA  
A ESCOLA RODOLFO ZIPPERER

BÉLISSIMO SÍTIO NO 
SALTO D’ÁGUA VERDE

CASA DE ALVENARIA NO 
INDUSTRIAL I

PONTO COMERCIAL NO 
CAMPO D’ÁGUA VERDE  
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Mulher morre ao ser 
atropelada em bairro
Motorista diz que não percebeu que teria atropelado uma pessoa

Edinei Wassoaski
CANOINHAS
Na noite de sábado, 13, Zilda 
de Lima Ribeiro, de 51 anos, foi 
atropelada e morreu instantane-
amente na rua Bernardo Olsen, 
no bairro Alto da Tijuca. De 
acordo com populares, o veículo, 
um Fiat Palio, fugiu do local. 

O veículo foi localizado na 
manhã de segunda-feira, 15, por 
policiais civis de Canoinhas em 
uma chácara na localidade de Ca-
raguatá. O dono da propriedade se 
disse surpreso ao encontrar o Palio 
escondido, já que não suspeitava de 
quem fosse o dono do veículo.

O carro estava com a frente 
amassada e com o pára-brisa 
dianteiro quebrado.

O proprietário legal do veícu-
lo foi localizado e disse que teria 
financiado o carro para seu irmão, 
Sebastião Figueiredo. Por telefo-
ne, já fora da cidade, Figueiredo 
confirmou ter atropelado aciden-
talmente Zilda, mas afirmou que 
na hora não percebeu que havia 

Busca e apreensão 
em Três Barras
Com apoio da Polícia Militar de Canoi-
nhas, policiais militares de Três Barras 
abordaram na tarde de sexta-feira, 12, 
um veículo GM-D20 Custom, placas de 
Canoinhas, conduzido por um homem 
de 39 anos. A abordagem aconteceu 
na rua Senador Leonir Vargas Ferrei, 
no bairro São Cristóvão. Ao verificar a 
documentação do veículo, os policiais 
descobriram que havia mandado de 
busca e apreensão emitido pela Jus-
tiça em relação ao automóvel, que foi 
apreendido imediatamente.

Motorista 
embriagado 
manda outro 
para o hospital
Ao meio-dia de domingo, 14, na rua 
Vidal Ramos, esquina com a Getúlio 
Vargas, um Fiat Siena, placas de Ca-
noinhas, conduzido por um rapaz de18 
anos e com uma carona, foi atingido 
por um veículo Langer, placas de Barra 
Velha-SC, conduzido por um homem 
de 59 anos. Tanto o rapaz quanto a ca-
rona sofreram ferimentos, precisaram 
ser internados no Hospital Santa Cruz, 
mas no momento passam bem.
Já o motorista da Langer, segundo a 
Polícia, apresentava sinais visíveis 
de embriaguez, mas se recusou a 
fazer o teste do bafômetro. Os po-
liciais, no entanto, fizeram o Termo 
de Constatação de Embriaguez, 
recolheram a carteira do motorista 
e lavraram um Auto de Infração por 
conduzir veículo embriagado. 

Carro bate em 
motocicleta em 
Felipe Schmidt
Ao meio-dia de segunda-feira, 15, na 
localidade de Felipe Schmidt, interior de 
Canoinhas,  um Ford Fiesta, placas de 
Canoinhas, conduzido por um homem 
de 60 anos, colidiu com uma motocicle-
ta Honda CG, placa de Bela Vista do 
Toldo, conduzida por um rapaz de 26 
anos, que sofreu várias lesões e fratura 
exposta. O carona da motocicleta, de 
18 anos, também sofreu ferimentos. 
Eles receberam atendimento médico 
e no momento passam bem.

Furto de veículo
Na noite de quarta-feira, 17, na rua 
Paul Harris, a Polícia registrou o 
furto de um veículo Gol, placas de 
Canoinhas, de cor cinza (chumbo), 
ano 2002. A proprietária informou 
que estacionou o automóvel e após 
alguns minutos ao voltar ao local o 
carro não estava mais lá. O carro 
ainda não foi encontrado.

Na madrugada de sexta-feira, 12, o Corpo de Bombeiros 
de Três Barras atendeu ao primeiro acidente ocorrido no 
trevo recém-inaugurado na SC 303, nas proximidades 
da Empresa Mili. Um veículo Fiat Fiorino, placas de Três 
Barras, dirigido por Juliano Andryeiak, 31 anos, deslizou, 
bateu no canteiro central e capotou na pista.  A sorte de 
Andryeiak foi que o carro não chegou a virar comple-
tamente. Ele sofreu ferimentos, recebeu atendimento 
médico e no momento passa bem.

Agricultor 
morre 
trabalhando 
no interior
Carlos Sheuchuk, 56 anos, 
morreu instantaneamente na 
tarde de terça-feira, 16, depois 
que o trator que guiava em sua 
propriedade na localidade de Rio 
d’Areia do Meio, tombou. Carlos 
perdeu o controle do veículo ao 
cair em um barranco. O trator 
esmagou o corpo de Carlos.

No mesmo dia, houve outro 
tombamento de trator na loca-
lidade de Serra das Mortes. O 
condutor, no entanto, quebrou 
somente uma das pernas e no 
momento passa bem.

MP quer 
evitar júri de 
acusados de 
homicídio
O Ministério Público se pronunciou 
contra a decisão da juíza Dra. Jani-
ne Stiehler Martins de mandar para 
júri popular Anderson Cordeiro, 24 
anos, e Isaías de Souza, 21 anos, 
acusados de matar em março 
deste ano José de Melo, em uma 
construção abandonada na locali-
dade de Rio do Tigre, distante cer-
ca de 15 quilômetros do centro de 
Canoinhas. Anderson é acusado 
de ter desferido cerca de 15 golpes 
de facão contra Melo, levando-o à 
morte. Isaías é acusado de ajudar 
Anderson a jogar o corpo de Melo 
em um poço que fica em frente à 
casa. Em seguida, a dupla teria 
levado a motocicleta que pertencia 
a Melo. Por entender que o crime 
não foi cometido para facilitar o 
roubo e sim que o roubo da mo-
tocicleta foi uma conseqüência do 
homicídio, a juíza determinou que 
os acusados sejam submetidos a 
júri popular.

Para o MP, no entanto, o 
crime foi cometido com a intenção 
de roubar a motocicleta e, por isso, 
a dupla deve ser julgada por latro-
cínio (matar para roubar). Neste 
caso, o julgamento caberia a um 
juiz singular, com pena prevista 
de 20 anos de prisão. Em um júri 
popular, as chances desta pena 
ser reduzida são bastante con-
sideráveis. A decisão agora está 
nas mãos do Tribunal de Justiça 
de Santa Catarina.

Anderson está detido no 
Presídio Regional de Mafra, en-
quanto Isaías responde ao crime 
em liberdade.

Na tarde de terça-feira, 16, o Corpo de Bombeiros de Três 
Barras atendeu na localidade da Campininha, Arome Braz 
de Oliveira, 42 anos, que trabalhava em um circular quando 
houve o retorno de um pedaço de madeira atingindo sua 
cabeça na região do supercílio direito. Ele foi encaminhado 
ao Hospital de Três Barras.

batido em uma pessoa já que uma 
carreta estacionada teria atrapa-
lhado sua visão. Ele afirmou que 
fugiu porque não possui carteira 
de habilitação. Também disse ter 
entregado o carro para um amigo 
esconder. O amigo teria assumido 
o veículo e por acabar o combus-
tível, entrou na propriedade mais 
próxima e escondeu atrás da casa, 
entre árvores e um lago.

Figueiredo se apresentou 
com sua advogada no dia se-

guinte na Delegacia de Polícia. 
Ele deve ser indiciado por ho-
micídio culposo (sem intenção 
de matar) e omissão de socorro. 
Há possibilidade de Figueiredo 
ser indiciado por homicídio do-
loso (com intenção de matar) se 
for comprovado que ele estava 
alcoolizado no momento do 
atropelamento, já que uma lata 
de cerveja foi encontrada dentro 
do carro. Ele responderá aos 
indiciamentos em liberdade.

Primeiro acidente 
no trevo da Mili

Acidente de trabalho
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PALIO foi encontrado abandonado em uma propriedade em Caraguatá
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VAGAS

Interessadas, tratar na rua Major Viei-
ra, 837 - Centro, próximo ao Ginásio 
da AABB ou pelo fone: 3622-5645

 > VAGAS 
MASculinAS

PROCURO

PRECISA-SE

> VAGAS 
FeMininAS

BRASIL

CONCURSOS

Municípios e Estados terão três anos para inserir aulas de música como disciplina no Ensino Médio e Fundamental 

Quer falar em 
público com segurança?

Curso individual ou para 
pequenos grupos. 

Contato: 8414-0545 ou 
3622-4934 (resid.) c/ Carlos. 
E-mail: zschap@hotmail.com

- Açougueiro (com experiência)
- Supervisor de qualidade em 
madeira (com experiência) 
- Motorista “E” (com experiência e 
curso do MOP)
- Serralheiro (com experiência)
- Serrador (com experiência)
- Circuleiro (com experiência em 
refiladeira múltipla)
- Operador de caldeira (com expe-
riência ou curso de caldeirista)
- Pedreiro (com experiência)
- Office-Boy (idade: 16 a 18 anos)
- Garçom (horário de trabalho: das 
16 horas à meia-noite)
- Balconista
- Vendedor Externo (área: sor-
vetes)
- Vigilante (com curso de vigilante, 
casado)
- Eletricista para eletrodomésti-
cos (com experiência)
- Recepcionista de hotel (idade: 
28 a 40 anos)
- Mecânico de caminhões (idade: 
18 a 40 anos, para trabalhar em 
Itajaí-SC)

 > VAGAS 
AMboS oS SexoS

Interessados, tratar na rua Major Viei-
ra, 837 - Centro, próximo ao Ginásio 
da AABB ou pelo fone: 3622-5645

Interessados, tratar na rua Major Viei-
ra, 837 - Centro, próximo ao Ginásio 
da AABB ou pelo fone: 3622-5645

PRECISO de uma empregada 
doméstica que possa pernoitar no 
emprego. Fone: 3622-5194.

Gracieli Polak
CANOINHAS

DIVIDE-SE consultório médico 
com instalações completas, 
com outro profissional da área. 
Tratar pelo fone: 3622-0077.

VAGAS
- Cobrador externo
- Estagiária (3.º Grau)
- Garçom 
Interessados ligar para:
(47) 3622-0500       
site: www.rhbrasil.com.br 

PROCURO emprego de cuidador de 
idosos, tenho curso técnico de enfer-
magem e estou fazendo especialização 
de cuidador de idosos. Período integral. 
Fone: 3622-8791 ou 8824-3865.

- Empregada doméstica para per-
noitar (Centro de Canoinhas)
- Empregada doméstica (residir 
em São Paulo-SP)
- Babá para pernoitar
- Empregada doméstica (residir 
em Joinville)
- Balconista (idade: 20 a 30 anos)
- Vendedora (cart. AB, área de 
informática, com experiência)
- Confeiteira e salgadeira (com 
experiência)
- Auxiliar de supermercado (ho-
rário de trabalho:  das 10 às 22 
horas)

- Costureira (o) (com experiência 
em máquinas overloque e reta)
- Auxiliar de pet shop (área: banho 
e tosa, com experiência)
- Corretor (a) de seguros (acima de 
23 anos, Ensino Médio completo)

PRECISA-SE  de um eletricista de carro 
para Massaranduba. Fone: (47) 3379-
2217. Aceita ligação à cobrar.

FAÇO pinturas predial, residencial, 
decorativas, massas corridas, grafia-
tos e texturas. Edi: (47) 9138-4091 ou 
Antônio: (47) 9188-4048.

ESTADUAL

MiniStério dA SAúde  
Inscrições : Até 30 de setembro 
Salário: R$ 1.814,95  
Vagas: 900 (12 para SC)
Taxa de inscrição: R$ 34
Onde: Pelo site www.cespe.
unb.br/concursos/ms2008
Prova: 2 de novembro

UniVerSidAde FederAl 
do PArAná - UFPr

Prazo: até 30 de setembro
Cargos: Técnicos-Administrati-
vos
Vagas: 20
Salário: R$ 1.143,36 para cargos 
de Nível Fundamental podendo 
chegar a R$ 1.747,83 para os 
cargos de Nível Superior
Escolaridade: Nível Fundamen-
tal, Médio e Superior
Taxa de Inscrição:  R$ 44 para 
cargos de Nível Superior, R$ 34 
ou R$ 29 para cargos de Nível 
Médio e R$ 29 para cargos de 
Nível Fundamental
Inscrições: através do site www.
nc.ufpr.br e www.progepe.ufpr.br

inStitUto BrASileiro 
de GeoGrAFiA e 

eStAtíSticA (iBGe)
Prazo: até 25 de setembro
Cargos: Analista Censitário
Vagas: 332
Salário: até R$ 4 mil
Escolaridade: Nível Superior
Taxa de Inscrição: R$ 33
Inscrições: através do site www.
consulplan.net

PreFeitUrA de 
FloriAnóPoliS

Prazo: até 30 de setembro
Cargos: Vários
Vagas: 145
Salário: até R$ 1585,04
Escolaridade: 2º e 3º Graus
Taxa de Inscrição: R$ 100 para 
os cargos com exigência de 
curso superior e R$ 50 para os 
cargos com exigência de curso 
médio.
Inscrições: através do site  
http://pmf2008.fepese.ufsc.br

concUrSo do SenAdo 
PArA 150 VAGAS

Foram publicados cinco editais do 
concurso público do Senado para o 
preenchimento de 150 vagas de di-

versos cargos de nível superior (89 va-
gas) e médio (61 vagas). Os salários 
vão de R$ 6.722,68 a R$ 13.879,95. 

As provas objetivas e discursivas 
vão ocorrer em 9 de novembro, com 
exceção dos cargos de advogado e 
consultor, que farão as provas obje-
tivas no dia 9 novembro e as provas 

discursivas em 23 de novembro.
As inscrições para o concurso, que 
começaram esta semana e poderão 
ser feitas até o dia 10 de outubro, 

custam R$ 80 para nível superior e R$ 
50 para nível médio. Os candidatos 
que comprovarem não ter condições 
financeiras para pagar a inscrição se-
rão isentos do pagamento, desde que 
atendam às exigências do edital. Mais 

informações: www.concurso.fgv.br.

A Lei 11.769, sancionada pelo pre-
sidente Luiz Inácio Lula da Silva em 
18 de agosto, abre as portas do mer-
cado de trabalho no ensino público e 
particular aos professores de música. 
Segundo a proposta, o ensino de 
música deverá ser conteúdo obriga-
tório da grade curricular do Ensino 
Fundamental e Médio e deverá ser 
executado pelos municípios em até 
três anos. A proposta, da senadora 
Rosana Sarney (PMDB-MA), altera 
a Lei de Diretrizes e Bases da Edu-
cação (LBD), que prevê o ensino de 
artes, mas não especifica as ativida-
des realizadas. 

Lei amplia mercado para professores de música

A execução da Lei abre o 
mercado de trabalho para os 
profissionais que trabalham com 
o ensino da música, mas não 
necessariamente para os que têm 
formação superior na área. O 
texto do projeto de lei previa ain-
da que as aulas de música fossem 

ministradas por professores com 
formação específica, mas este 
artigo foi vetado pelo presidente 
Lula, com justificativa apresentada 
de que a música é uma prática so-
cial e que há diversos profissionais 
reconhecidos no País sem título 
acadêmico específico da área.

OTIMISMO
Loraine Dubena estudou músi-

ca durante o Ensino Médio, em um 
colégio interno e agora faz faculdade 
de música,  em Canoinhas, através 
da extensão da Universidade Federal 
do Rio Grande do Sul (UFRGS). A 
jovem, que toca violino, violoncelo 
e viola clássica, é professora há sete 
anos e vê com otimismo a inclusão 
da música na grade escolar, não só 
porque abre o campo de trabalho 
para os profissionais, mas porque 
amplia a aprendizagem das crianças. 
“A música é uma linguagem univer-
sal. Ela dá bons resultados, melhora 
o desenvolvimento psicomotor, o 
entrosamento entre alunos, além da 
percepção das artes”, explica.

Segundo o professor de violão, 
teclado e guitarra, Yasushi Yamasaki, 
que ensina música há cerca de 20 
anos, a aprovação da Lei só traz 
resultados positivos, porque amplia 
o horizonte de conhecimentos da 
criança. “A música faz parte do ser 
humano. Com ela você consegue 
aliar outras disciplinas e agregar mais 
conhecimentos ao aluno”, explica. 

O ensino de música já fez 
parte dos currículos escolares, mas 
foi retirado na década de 1970. 
Na sua volta à grade curricular, 
caberá aos Estados e municípios, 
no prazo estabelecido pela nova 
Lei, estabelecer as condições para 
o ensino da disciplina.
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AULAS de música já fizeram parte do currículo escolar na década de 1970
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           Quem está acompanhan-
do a série Grey’s Anatomy pelo 
SBT (quintas-feiras, às 23 horas), 
deve estar indignado com a cara 
de sonso do Dr. Shepherd ten-
tando explicar porque não contou 
antes a Meredith que era casado. 
“Ela me traiu com meu melhor 
amigo”, justifica ele. Hum, essa 
história todo mundo já ouviu um 
dia quando um(a) ex apareceu. 

Mas calma, tem muito que rolar 
ainda. A 5.a temporada come-
ça esta semana nos EUA e a 
considerar pelos bons índices de 
audiência que vem acumulando 
na tevê aberta, o SBT deve exibir 
todas.
De qualquer forma, a tevê a cabo 
(Sony) exibe todas as temporadas 
e no Terra TV (www.tv.terra.com.br) 
é possível ver até a 2.a temporada.

Top 5: As músicas mais executadas da semana na Transamérica Hits:
1.

3.
2.

4.  
5.

Aviãozinho                                             Tchê Barbaridade
Você Não Merece                                           Marcos & Belutti
Mais de Mil Motivos                                                            Tatau
Pássaros                                                              Cláudia Leitte
Comendo Água                                               Éder e Henrique

Edinei Wassoaski

Mande um e-mail 
para a coluna:

dropscn@terra.com.br

          Por que pagar pelo aluguel do 
DVD de um desenho animado que 
pode ser visto diariamente, de graça, 
na tevê?
Essa pergunta que você provavel-
mente fez ao ver que o filme criti-
cado de hoje é Os Simpsons, abre o 
longa metragem que figura entre as 
10 maiores bilheterias do ano passa-
do nos cinemas de todo o mundo.
Na minha humilde concepção, vou 
te dar pelo menos três motivos para 
alugar este DVD.
 Primeiro que você vai rir muito. 
Homer está mais irritante (e deslei-
xado) do que nunca, o pai dele dá 
um show tendo uma visão apocalíp-
tica durante a missa e Bart em crise 
existencial é o que há.
A história consegue ser mais maluca 
que todas as 18 temporadas que a 
série já teve na tevê estadunidense. 
Homer, com sua preguiça e debi-
lidade ilimitada, decide adotar um 
porquinho. Em meio a uma ampla 
campanha de preservação do meio 
ambiente liderada por sua filha Lisa, 
com direito a participação de Al 
Gore e tudo mais, o mais insensível 
dos estadunidenses decide jogar os 

dejetos do simpático porquinho 
(a quem Homer dá mais atenção 
que ao próprio filho) no rio que 
circunda Springfield. O resultado é 
uma catástrofe ambiental que faz o 
Governo confinar Springfield em 
uma redoma de vidro, isolando-os 
do resto do mundo. Mas Maggie, a 
doce e esperta bebê, encontra um 
buraco para a liberdade e é, justa-
mente, este buraco, que vai salvar 
a família do linchamento público 
quando a cidade descobrir quem foi 
o causador de seus problemas.
O filme usa de todos os elementos 
comuns em “desenhos família”. É 
engraçado, recheado de piadas, dá 
lições familiares e de redenção, mas 
tem algo somente dele - a família 
animada mais querida do mundo. 
Os Simpsons são um fenômeno de 
audiência em tevês do mundo todo, 
inclusive no Brasil onde já fez muito 
sucesso e volta com carga total nas 
manhãs da Globo para salvar o 
Ibope da emissora que vem levando 
surras consecutivas da Record e do 
SBT.
Alugue, reúna a família e divirta-se 
“seu porco imundo”, diria Homer.   

Comme si de 
Rien N’etait

Que ela é linda e acabou com o 
casamento do presidente da França 
Nicolas Sarkozy todo o mundo sabe. 
Agora, poucos no Brasil conhecem 
os dotes musicais de Carla Bruni. No 
álbum que acaba de chegar ao País, 
Carla mostra que sabe o que está 
fazendo, com uma voz que exala 
sensualidade e paixão, manda bem.

   Marcelo 
Camelo

Não é para todos os públicos o 
primeiro CD solo da carreira de 
Marcelo Camelo, em recesso na 
banda Los Hermanos (aquela mesma 
da Ana Júlia). Bastante lounge, 
somente uma marchinha de carnaval 
(Copacabana) quebra o clima de 
marasmo do álbum. A voz de Camelo, 
no entanto, é uma bênção.

Dança do saco em 
Canoinhas

            Dança do quadrado, do siri, 
da garrafa e lá vai uma série de ob-
jetos e substantivos esquisitos para 
acompanhar as coreografias mais 
esdrúxulas e de gosto duvidoso.
Nessa onde de “música para tudo”, 
tem canoinhense inventando moda 

>Veja em: http://br.youtube.com/watch?v=5rbHx5IdseI

Neve
Orhan Pamuk
Cia das Letras          487 págs.

Os Simpsons - o Filme

Sou

e postando no you tube. Neste ví-
deo, três caras pra lá de animados 
ensaiam a coreografia da “dança 
do saco”. Só mesmo você vendo 
para descobrir de que saco eles 
estão falando.
O mais legal é que os que mais 
se divertem com a brincadeira são 
eles próprios.
Um clássico trash para a coluna.

EXTRAS: Não possui.

Avaliaçăo CN: Filme:               

              Acabo de concluir a leitura desta 
obra que deu ao escritor turco Orhan 
Pamuk o Nobel de Literatura em 2006. 
É um livro primoroso, cuidadosamente 
preparado no calor do caldeirão étnico 
e religioso que se tornou a Turquia no 
decorrer das últimas décadas. Pamuk 
é irônico e inventivo ao carregar na 
maquiagem de uma realidade desde 
sempre maquiada. Para isso usa Ka, um 
escritor que depois de anos no exílio, 
decide voltar para Kars, sua terra natal, 
na Turquia. Kars fica na fronteira com 
a Geórgia, que entrou recentemente 
em guerra contra a Rússia por conta 
de parte de seu território. Enquanto 
na Geórgia a briga é entre etnias, na 
Turquia a pendenga se dá por conta 
de conflitos entre os secularistas e os 
islamitas radicais. Uma nevasca tranca 
as passagens de Kars e o escritor Ka 
é obrigado a ficar na cidade que ao 
mesmo tempo sofre um golpe militar. 
A partir de então, Ka é jogado para 
dentro de um turbilhão político que 
pode lhe custar um preço alto.
Pamuk é um mestre das palavras e as 
usa para de um modo alegórico pintar 
o quadro triste que se forma quando a 
intolerânia se sobrepõe ao bom senso. 
Um livro para ler e guardar na memória. 
O fascínio que os personagens exercem 
sobre o leitor é indescritível. 

Carla Bruni
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Canoinhas conquista 
três medalhas nos Jasc

ESPORTE

29 atletas canoinhenses participam da 21.ª edição dos Joguinhos 
Abertos de Santa Catarina que terminam neste domingo, 21

Edinei Wassoaski
JOINVILLE
Depois das medalhas de prata 
conquistadas pelos irmãos atle-
tas Rodrigo e Romário Brey, nas 
provas dos 5.000 (com o tempo 
de 17min06s65) e 10.000 metros 
(com o tempo de 36min45s04), 
respectivamente, foi a vez da atle-
ta canoinhense Milena Ferreira 
conquistar a medalha de bronze 
na prova dos 3.000 metros com 
obstáculos com o tempo de 
13min00s75’. Apesar do pequeno 
número de atletas canoinhenses 
nos Joguinhos, esta já está sendo 
considerada a melhor participa-
ção canoinhense na modalidade 
Atletismo. Canoinhas participa 
ainda das modalidades Xadrez, 
Caratê e Tênis de Mesa, somente 
no naipe masculino. Três Barras 
participa somente do Tênis de 
Mesa.

As disputas do Xadrez e 
Tênis de Mesa devem ser en-
cerradas amanhã (acompanhe os 
resultados ao lado). No Xadrez, 
Canoinhas não tem mais chan-
ces já que até ontem, antes da 
última partida, contra Jaraguá 
do Sul, estava em 12.° lugar no 

quadro de pontuação. Já a moda-
lidade Caratê tem todas as dispu-
tas marcadas para hoje, a partir 
das 9 horas. Jean Pierre Oliveira, 
Niário Freitas, André Flenik, El-
ton Kroll, Felipe Gogola e Luiz 
Inácio dos Santos defendem 

Canoinhas no Caratê.
No quadro geral de meda-

lhas, Canoinhas ocupa a 17.ª 
posição. Joinville, onde os jogos 
acontecem, lidera o quadro, com 
55 medalhas (23 de ouro, 19 de 
prata e 13 de bronze).

Três Barras 
promove etapa 
municipal do 
Moleque Bom 
de Bola
O campo da ADC Rigesa sediou 
esta semana a etapa municipal do 
Moleque Bom de Bola. Cinco es-
colas das redes municipal e estadual 
de ensino disputaram a competição 
nos naipes masculino e feminino. 
O campeão em cada naipe repre-
sentará Três Barras na fase regional 
prevista para o final deste mês, em 
Canoinhas. 

Aproximadamente 130 atletas, 
segundo a organização, participaram 
das partidas. A competição reuniu 
alunos de até 14 anos de idade das 
escolas João Pacheco de Miranda 
Lima (Caic), Guita Federmann, 
Colombo Machado Salles, General 
Osório e Frei Menandro Kamps. 

 A segunda rodada da Copa Prima-
vera de Futebol de Areia em Três 
Barras registrou a marca de 60 gols 
em seis partidas. O grande destaque 
dos jogos realizados no domingo,14,  
foi o Jonko que aplicou sonoros 12 
a 2 sobre o time do Amigos Bar “B”. 
Nas demais partidas os resultados 
foram os seguintes: JUBC “B” 7 X 2 
Chelsea; Amigos Bar “A” 7 X 2 I.E.Q; 
JUBC “A” 7 X 5 Tropical; Flamengo 
5 X 2 Juventus e Amigos do Nenê 5 
X 4 Vila Nova. Todos os jogos acon-
teceram na cancha de areia que fica 
ao lado do Museu Municipal. 
A terceira rodada da competição 

prevê para domingo, 21, a realiza-
ção de seis partidas. Duas delas 
acontecerão no período da manhã: 
às 9 horas jogam Fuck e I.E.Q e às 
9h45min se enfrentam os times do 
Cracks Gol e do Tropical. No perí-
odo da tarde serão realizados os 
seguintes confrontos: às 14 horas 
está prevista a partida envolven-
do os times do Pinheirinho e do 
Amigos Bar “B”; 14h45min jogam 
Nacional e Chelsea; Jonko e Vila 
Nova se enfrentam às 15h30min 
e finaliza a rodada o jogo entre as 
equipes do JUBC “B” e Amigos do 
Nenê.

60 gols na Copa Primavera 

Rodrigo no pódio com Jean Machado 
(ouro) e Jonathan Mendes (bronze)
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PEQUIM

ESPORTES

Brasil bate recorde nos 
Jogos Parolímpicos
Atletas brasileiros trouxeram 47 medalhas, sendo 16 de ouro

O Brasil já havia batido o recorde 
em número de medalhas e ouros 
em uma única edição dos Jogos 
Paraolímpicos. Porém, o bicam-
peonato conquistado pela equipe 
do futebol de 5 na final contra 
a China por 2 a 1 fez com que 
o País ultrapassasse a Espanha 
no quadro geral e terminasse a 
competição em Pequim na nona 
colocação.

Com a maior delegação de 
sua história paraolímpica, o Bra-
sil levou 188 atletas esperando 
pelo recorde, e foi correspondi-
do. Ao todo, foram 47 medalhas, 
com 16 de ouro, 14 de prata e 17 
de bronze, superando as 33 de 
Atenas-2004, até então a melhor 
campanha brasileira nos Jogos. 
Na Grécia, o País conquistou 14 
douradas, 12 de prata e sete de 
bronze, ficando em 14.º lugar no 
quadro de medalhas.

Na China, a natação e o 
atletismo foram os carros-chefes 
da delegação verde-amarela, com 
19 e 15 medalhas conquistadas, 
respectivamente. Nas piscinas, 
Daniel Dias levou sete indivi-
duais e mais duas com o reveza-
mento, sendo o atleta que mais 
angariou medalhas nos Jogos de 
Pequim. André Brasil faturou 
cinco, quatro delas, de ouro. O 
esporte ainda viveu o drama de 
Clodoaldo Silva, que às vésperas 
da estréia, foi obrigado a realizar 
uma reclassificação funcional, 
e mudou de classe, da S4 para 
a S5.

Abalado e abaixo do mesmo 
desempenho na categoria em que 
sempre competiu, não teve me-
dalhas individuais, mas se supe-
rou no revezamento. Ele ganhou 
uma prata e um bronze com as 
equipes dos 4 x 100 m medley e 
livre e afirmou serem muito mais 

especiais do que as que obteve 
em Atenas. Na Paraolimpíada 
de 2004, a natação ficou com 11 
medalhas no total.

Já o atletismo terminou com 
uma medalha a menos do que na 
competição ocorrida na capital 
grega, 15 contra 16. A prata ga-
nha por Tito Sena na maratona 
classe T46 - para atletas am-
putados ou les autres (com má 
formação congênita), fez com 
que o País se aproximasse ainda 
mais do número de conquistas 
de Atenas-2004. Em Pequim, o 
grande nome foi Lucas Prado, 
que subiu ao lugar mais alto do 
pódio no Ninho de Pássaro nada 
mais do que três vezes, acabando 
com 100% de aproveitamento 
nas provas individuais. 

Porém, esportes não muito 
tradicionais no Brasil fizeram 
história em Pequim. A bocha 
nacional estreou em uma compe-
tição paraolímpica e ganhou dois 
ouros e um bronze. A dupla for-
mada por Dirceu Pinto e Eliseu 
Santos subiu ao lugar mais alto 
do pódio na China pela categoria 

BC4. Individualmente os atletas 
também fizeram bonito. Dir-
ceu ganhou a medalha dourada 
competindo sozinho, e Eliseu a 
de bronze. Ele poderia ainda ter 
ficado com a prata, se os dois 
brasileiros não se encontrassem 
na semifinal da competição. 

O tênis de mesa foi outro 
que levou uma medalha inédita, 
com a prata por equipes. Sem 
nunca ter alcançado ao menos a 
semifinal da modalidade, o Brasil, 
representado por Luiz Algacir e 
Welder Knaf, perdeu apenas para 
a França na decisão pelo ouro, 
após bater os favoritos chineses 
na fase anterior. 

O judô, sempre forte no 
país, saiu de Pequim com cinco 
medalhas, uma a mais que nos Jo-
gos de Atenas. Antônio Tenório, 
assim como em 2004, faturou o 
único ouro brasileiro, sagrando-
se tetracampeão paraolímpico. A 
equitação, que nunca havia subi-
do ao pódio da competição, ficou 
em Pequim com dois bronzes, 
ambos com o cavaleiro Marcos 
Alves, o Joca.
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Lucas Prado somou três medalhas de ouro na Paraolimpíada de Pequim
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Acadêmico conclui curso 
com um curta-metragem

Uma sucessão de fatos inusitados 
na vida de um homem pode 
acabar com um dia de folga que 
tinha tudo para ser perfeito. Este 
é o enredo do curta-metragem do 
acadêmico do curso de Design 
da Universidade do Contestado 
(UnC), Gil Marcel Cordeiro. A 
produção do filme foi o trabalho 
de conclusão de curso (TCC) 
do aluno, que recebeu nota 10 
pela banca avaliadora. De forma 
criativa, o acadêmico buscou 
mostrar com o projeto quais as 
funções que o designer pode 
exercer na cinematografia. 

Intitulado como Um bom 
homem, o curta-metragem de 15 
minutos conta o drama do perso-
nagem Dan, um funcionário que 
foi destaque do mês na empresa 

onde trabalha e recebeu um dia 
de folga como premiação. No 
entanto, o que era para ser um 
dia feliz, se transforma em um 
dia muito ruim.

O projeto de Cordeiro foi a 
primeira apresentação de TCC 
do curso de Design da UnC e foi 
aplaudido de pé por aproximada-
mente cinco minutos por colegas, 
professores e convidados. “O alu-
no conseguiu colocar em prática 
um projeto tão complexo, porém 
sonhado por ele desde o início do 
curso. O nível técnico do trabalho 
é profissional, demonstrando a 
versatilidade da formação em 
design”, comenta o professor 
de Design, Denis Mendina, que 
fez parte da banca avaliadora do 
acadêmico. 

O curta-metragem obteve 
tanto êxito que ainda este ano 

deve ser lançado em Curitiba e 
Canoinhas. “Meu objetivo foi 
mostrar que o profissional de De-
sign pode se inserir na produção 
cinematográfica, contribuindo 
para criação de imagem, figuri-
no, efeitos especiais, direção de 
arte, direção de fotografia, entre 
outros”, afirma Cordeiro. 

FILMAGENS
O fi lme foi rodado em 

Curitiba, com uma equipe de 
profissionais que o aluno da 
UnC conheceu durante o es-
tágio que fez em Cinema. As 
filmagens duraram 16 horas e 
mais de 20 pessoas participa-
ram. O roteiro e a direção do 
curta foram executados por 
Cordeiro. “Procurei fazer gra-
vações internas e externas para 
vivenciar e poder apresentar no 

meu trabalho todos os desafios 
para a produção de um filme”, 
explica o acadêmico. 

Para Cordeiro a maior difi-
culdade foi não fugir do roteiro. 
“O planejamento é muito impor-
tante. Ter objetivos claros, não se 
distanciar da mensagem e ao mes-
mo tempo manter o controle de 
luz, som, espaço e tempo foram 
fundamentais para o sucesso do 
meu projeto”.

A orientação do trabalho 
de conclusão de curso foi da 
professora do curso de Design 
da UnC, Renata Silva Santos, 
designer e especialista em Cine-
ma. A apresentação ocorreu no 
dia 1º de setembro, na UnC em 
Marcílio Dias, para acadêmicos 
do curso de Design e para uma 
banca avaliadora, composta pela 
orientadora do trabalho e profes-
sores do curso. 
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Paixão pelo cinema e muita força de vontade resultou no filme

CANOINHAS

GIL: “Objetivo é mostrar que o profissional de Design pode se inserir no cinema”
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 Aniversariantes

Enfoque

19/09 - Lourival Laércio Ribas
19/09 - Ana Carolina Cardoso
20/09 - Carlinha Sandra Machado
20/09 - Adir Leite
20/09 - Roseana Piermann
20/09 - José Waldemiro de Lima
21/09 - Geraldo Prus
22/09 - Giovana Alves dos Santos
22/09 - Viviane Kwitschal
23/09 - Adriano Boge
24/09 - Matilde Terezinha de Mello
25/09 - Fernando Koloski
25/09 - Matheus Koning
25/09 - Nely Bachmann

Fotos para esta coluna até o meio-dia de quarta-feira.

 INAUGURAÇÃO
A primavera chega e a Doces & 
Fricotes prepara um novo espaço 
para o encontro de amigos. 
Inaugura segunda-feira, 22, às 
19 horas o Estação Fricotes, no 
calçadão da rua Francisco de 
Paula Pereira, 628, em frente ao 
Restaurante Fricotes.

No domingo, 14, Deise Couti-
nho fez aniversário. Parabéns!

 Parabéns para Vânia Linz-
meier, que hoje completa mais um 
ano de vida. Seu marido, Rubens, 
e seus filhos desejam felicidades.

 Parabéns para Adriano 
Guttervill, que aniversariou na 
quarta-feira, 17. Felicidades!

 SÓ ALEGRIA
Com os nossos cumprimentos 
e felicitações pela passagem 
dos 3 anos de atividade, para-
benizamos os empresários Luiz 
Fernando e Rita de Cássia Engel, 
proprietários da Só Alegria Fes-
tas Infantis, pela inauguração 
do belíssimo Salão de Eventos 
que abre suas portas amanhã, 
consolidando a cada dia em nos-
sa cidade e região seu sucesso.
Organizações Contábeis JV Ltda.

 Ontem foi aniversário de 
Elza Schimitberger. Seu filho 
José Carlos e seus familiares lhe 
desejam tudo de bom!

Karina e Alcides Filho se casam amanhã. A 
cerimônia será na capela Sagrado Coração 
de Jesus e os convidados serão recepcio-
nados na sede social do Canoinhas Tênis 
Clube.

Gloria Bianek completa um aninho 
hoje! A tia Rose, e a mamãe, Ma-
ria, dão os parabéns!

Na quarta-feira, 17, o lindo garotinho João 
Pedro fez aniversário! Amanhã ele reunirá 
seus amiguinhos e familiares para uma lin-
da festa. Felicidade e que o anjo a da guar-
da te ilumine hoje e sempre, são os desejos 
da mamãe, do papai, de seu irmãozinho e de 
seus padrinhos.

Emanuele Kauane Gumbowsky 
Ricardo de Jesus completou 
quatro aninhos na terça-feira, 
16. Seus pais, Ane e Everaldo, e 
seu irmãozinho André, desejam 
muitas felicidades.

Parabéns especial para a sempre querida Tia Téia, 
que festejou mais uma passagem de ano no sábado, 
13, com uma festa muito animada, rodeada de fami-
liares e amigos. Parabéns!

O médico cardiologista Clércio Odir Treml, proprietário 
do Instituto do Coração de Canoinhas (Incor), participou 
do Congresso Europeu de Cardiologia, na cidade de Mu-
nique, na Alemanha, no período de 30 de agosto a 3 de 
setembro. Ele também participou do 63º Congresso Brasi-
leiro de Cardiologia, em Curitiba, de 6 a 10 de setembro.

Pedro Otávio, na segunda-feira, 15, você 
completou mais um ano de vida. Como 
sua esposa, quero desejar para você os pa-
rabéns e dizer que, para mim, também é 
uma festa poder estar ao seu lado em mais 
esta data importante das nossas vidas. 
Sua esposa, Lia, e seus filhos lhe desejam 
toda a felicidade do mundo. Parabéns e 
obrigado por fazer parte de nossas vidas. 
Te amamos.

Artemio Wilson Poltronieri e Eunice 
Poltronieri completaram bodas de prata. 
Parabéns por estes 25 anos de casamento. 
É uma data que merece ser comemorada 
e festejada, porque são 25 anos de amor 
e união. Desejo a vocês toda a felicidade 
do mundo e que a nossa união só aumente 
nos próximos 25 anos. De sua filha Gisele, 
que ama vocês e tem orgulho de fazer parte 
desta família. Parabéns!

Ontem o lindo garotinho André 
Isphair Pires completou três ani-
nhos. Seus pais, Junior e Louise 
desejam toda felicidade do mundo 
para o filhote!

Pedro Augusto Knonek faz um aninho na próxima 
quarta-feira, 24. Seus pais, Cleusa e Renato Kno-
rek, preparam um dia especial para o garotinho!

 ENLACE

1º ANINHO

1º ANINHO

BODAS DE PRATA

INCOR CANOINHAS EM MUNIQUE

1º ANINHO

Ana Caroline 
Piermann 

Wacherski com-
pleta 15 anos na 

segunda-feira, 
22.

Felicidades é 
o que desejam 
seus pais, Rosi 
Ana e Roberto, 
e seus irmãos, 

Bruno e 
Eduardo.  
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COMUNICADO

IMÓVEIS

VENDE-SE bicicleta ergométrica 
seminova. Preço à combinar. Fone: 
8426-4623.

VENDE-SE TV 20 polegadas Semp 
Toshiba por R$ 200. Fone: 8426-4623.

VENDE-SE um computador com mesi-
nha. Valor: R$ 300. Aceitamos propos-
tas. Fone: 9608-7426 ou 8842-4729.

VENDE-SE aparelho de DVD semi-
novo marca Booster com 75W por 
canal, para automóvel. R$ 370. 
Fone: 8833-3986.

VENDO terreno com 4.000m² na rua Adolfo 
Bading, situado em frente a Adri Modas. 
Rua asfaltada. Ótimo espaço para comér-
cio ou residências. Fone: (47) 8401-3629

VENDE-SE um Rancho de Pescaria na 
localidade de Paula Pereira. Tratar com 
Franciane. Fone: 3622-2858.

VENDE-SE casa mista, 104m², na rua Al-
fredo Mayer. Fone: 8841-4383 c/ Luiz Silas.

TROCO uma casa na cidade de 
Canoinhas/Três Barras, por uma casa 
na cidade de Lages/SC. Fone: (47) 
8815-0455 ou (47) 8852-3768.

VENDE-SE 12 alqueires de terras no 
município de Papanduva, localidade 
Floresta a 2km da BR-116 no valor de 
R$ 130 mil. Fone: (41) 3032-1021 ou 
(41) 9641-3126.

VENDE-SE égua raça quarto de milha, 
para rodeio e um cavalo marchador. 
Fone: 8836-8026.

PENSIONATO. Fone: 3622-6538 ou 9996-
5646. Rua Roberto Ehlke, 26, em frente a 
UnC, em cima da Casa das Noivas.

VENDO Lan House completa, em 
funcionamento e com clientela formada, 
excelente localização (entre UnC e Su-
permercado Bom Dia I). Aceito automó-
vel no negócio.Tratar fones: 9955-9387 
ou 3622-7027 com Daniel.

INFORMÁTICA

ANIMAIS

ALUGA-SE  casa de alvenaria, semi-
mobiliada, a 700 metros da UnC. Rua: 
Heriberto Maul, próx. a Assembléia de 
Deus. Fone: 3622-5092.

VENDE-SE um aparelho de DVD.
Fone: 3622-8290.

VENDE-SE ou TROCA-SE apartamento 
em Curitiba. Valor: R$ 18 mil + 120 parce-
las de R$ 260 no conjunto Pirineus, bairro 
Pinheirinho. Troca-se por casa em Canoi-
nhas. Fone: (0XX41) 9672-5345 c/ Nair.

VENDE-SE geladeira Brastemp 2 portas 
e 1 lavadora de roupas Brastemp em 
ótimo estado. Fone: 9185-1963.

VENDO 2 cachorrinhos poodle médio, 
vacinados, ótimos para criança. Fone: 
3622-1599 c/ Grasieli ou Valdemar.

VENDE-SE uma égua mansa p/ serviço 
e uma carroça em bom estado. Fone: 
3622-5372.

VENDE-SE casa mista com fundação p/ 
alvenaria. Terreno medindo 500m², com 
asfalto em frente, ponto de ônibus e próxi-
mo à escola, no bairro Alto das Palmeiras. 
Próxima ao Pesque e Pague Suchara. 
Fone: 3623-1569 ou 9981-1320.

VENDE-SE apartamento novo, c/ área to-
tal de 105m², sendo 2 quartos, cozinha c/ 
lavanderia, banheiro, sala, sacada ampla 
c/ churrasqueira e garagem coberta. Óti-
ma localização, próximo ao Sup. Bom Dia 
1. Valor R$ 98 mil. Fone: (47) 8827-4860.

TEMOS hospedagem por semana para 
estudantes universitários. Casa mobilia-
da próxima a UnC, para 6 homens ou 6 
mulheres. Fone: 3622-1817.

DIVERSOS

VENDE-SE uma bicicleta aro 20. 
Fone: 3622-8290.

VENDE-SE uma divisora de pão. 
R$ 800. Fone: 8426-4623 c/ Emerson.

VENDE-SE um celular V3. 
Fone: 3622-8290.

VENDE-SE 1200 telhas francesas usa-
das por R$ 250. Fone: (47)8835-9346.

VENDE-SE uma geladeira duplex 
Brastemp, 332 litros, nova, ainda na 
caixa – c/ plástico e sem abrir. Contato: 
9653-4545 ou 3622-5184.

VENDE-SE TV 14” Sharp e vídeo-cas-
sete Philco por R$ 50 cada. 
Fone: 8835-9346.

ALUGO apartamento, 1º morador, área 
central a 200 metros do hospital, suíte, 
quarto, 2 salas, cozinha, banheiro, 
lavanderia, garagem fechada, acaba-
mento de primeira, vidro temperado, teto 
em gesso, interfone, portão eletrônico, 
direto com o proprietário. Fone: 3624-
2763 – horário comercial.

VENDE-SE refrigerador Cônsul 80 lts 
(Frigobar). R$ 400. Fone: 3622-6225.

VENDO computador novo, Duo Core, 1 
GB memória, HD de 160 GB, gravador 
de CD e DVD, gabinete preto, teclado 
multimídia, mouse óptico, caixas de 
som, monitor de 19” LCD, programas a 
escolher, com um ano de garantia. Valor: 
R$ 1.299,00 facilito, tratar: 3624-2763 
ou 8407-4724.

Publicação de classificados será aceita 
somente até às 18 horas de terça-feira. 

VENDE-SE cavalos, fone 8836-8026 c/ 
Márcio.

VENDE-SE terreno em Barra Velha pró-
ximo a rodoviária e aproximadamente 1 
km da BR. Valor: R$ 25 mil.
Fone: 3622-6225.

VENDE-SE calculadora HP 12C dou-
rada, nova, com manual em português. 
Informações: 9105-3565.

ALUGA-SE casa com 4 quartos na rua José 
Samuel Schmidt, 285 – Alto da Tijuca. Valor: 
R$ 400. Fone: 3622-4126 ou 3622-4304.

VENDO terreno na rua Otavio Tabalipa, ao 
lado do nº 444, medindo 713m² (18x40). 
Interessados ligar no (0xx41) 2105-4697.

VENDE-SE casa com 2 quartos, refor-
mada, no centro. Ótima localização. 
Fone: 9121-5258.

VENDE-SE casa com 2 quartos, sala, 
cozinha, 2 banheiros, garagem para 6 
carros, salão de festas para 100 pes-
soas, piscina, cascata, quiosque, salão 
para academia e sauna. Aceita-se carro 
no negócio. Rua: Codornas, 910 – Bal-
neário Camboriú. Fone: 3627-2540.

VENDO uma casa mista no Alto das 
Palmeiras c/ 82m², com fundação para 
alvenaria, terreno c/ 500m² e 21m de 
frente, rua asfaltada, com ponto de 
ônibus, próximo à escola e creche, lugar 
de valorização. Preço: R$ 30 mil. Aceito 
carro à partir do ano 2000. Aceito propos-
ta. Fone: 9981-1320 ou 3622-7709.

VENDE-SE uma mesa com 6 cadeiras, 
um fogão a gás c/ 6 bocas da marca 
Continental, 1 cozinha com balcão, pia 
de pedra, aéreo e paneleiro por apenas 
R$ 600. Fone: 9164-9445.

VENDE-SE uma fritadeira elétrica para 5 
litros de óleo seminova. Valor: R$ 200. 
Fone: 3624-1519.

R E S I D Ê N C I A S

01- Casa de Alvenaria com 245,00 m², terreno 
com 1406,00 m², possuindo 01 suíte, 03 
quartos, sala, copa, cozinha, área de serviço, 
02 banheiros, churrasqueira e garagem. SI-
TUADA: Rua Jorge Lacerda, nº 2846, esquina 
com Jair Damaso da Silveira, município de 
Papanduva/SC.

02- Casa de Alvenaria com 72,00 m², terreno 
com 450,00 m², possuindo 02 quartos, sala co-
zinha, área de serviço com banheiro, banheiro 
social, garagem e churrasqueira. SITUADA: 
Rua Gustavo Brandes, nº 917, bairro Jardim 
Esperança, próximo a Sede da Polícia Civil.

03- Casa de Alvenaria com 80,00 m², terreno 
com 225,00, possuindo 03 quartos, sala, 
cozinha, área de serviço, banheiro e garagem. 
SITUADO: Rua Miguel T. Sfair, bairro Boa Vista.

L O T E S

01- Lote com 587,95 m². SITUADO: Rua Mercedes 
Corte, bairro Campo D’ Água Verde.

02- Lote com 555,00 m², Situado na Rua Teodoro 
Humenhuk, esquina com Frederico Kohler, bairro 
Campo d´Água Verde.

03- Lote com 600,00 m². SITUADO:Rua Otto 
Friedrich, bairro Sossego.

ALU G U E L

01- Casa de Madeira com 04 quartos, sala, cozinha, 
banheiro, área de serviço com churrasqueira e gara-
gem. SITUADA: Rua Francisco de Paula e Silva, nº 
547, bairro Tricolin, próximo ao antigo Bar das Placas.

02- Casa Mista com 03 quartos, sala ,cozinha, 
banheiro, área de serviço, despensa e garagem.
SITUADA: Rua Emílio Scholtz, 515, bairro Tricolin.

VENDE-SE um terreno na rua João 
Tomachitz, em frente a Band FM. Preço 
a combinar. Fone: 3624-0200.

VENDO peças femininas, 153 calças 
e saias jeans. Tudo a preço de custo. 
Peça mais cara: R$ 35. Fone: 3623-
0996 c/ Sara ou Cleverson.

VENDE-SE Vade Mecum. Valor: R$ 65. 
Fone (47) 8835-9346.

VENDE-SE uma máquina de costura 
reta industrial. Preço a combinar. Fone: 
3624-0200.

VENDE-SE bebê confort  e carrinho azul 
que vira berço de balanço. Valor: R$ 
250. Fone: 9903-3869 ou 3622-8632.

VENDE-SE maravilhoso roupeiro de 
casal em pinus, cor natural, design ex-
clusivo com embutido para TV de 29’ de 
2,6m x 2m x 0,5m, novo. Valor: R$ 1,2 
mil. Fone: 9903-3869 ou 3622-8632.

COMPRA-SE balança digital até 20 kg. 
Fone: 3622-1237 ou 9102-8516.

VENDE-SE jogo de cozinha branco 
com pia inox e balcão aéreo c/ 5 portas, 
novo. Valor: R$ 530. Fone: 9903-3869 
ou 3622-8632.
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VENDE-SE Fusca VW, ano 1975, azul.  Va-
lor: R$ 2,2 mil. Tratar: 3622-1179, c/ Lisandro.

VENDO Fusca, cor branca, em ótimo es-
tado de conservação. Valor: R$ 3,4 mil. 
Tratar com Gilson - fone: 9909-4886 ou 
na rua Júlio Porfírio, 44, em Três Barras

VENDE-SE cavalo mecânico Scania 
- III S, ano 1979, com carreta graneleiro 
Randon, ano 89. Fone: 9617-4354 c/ 
Paulo.

VENDE-SE Gol G3, ano 2000, direção 
hidráulica, ar quente, trava e alarme, 
documentação em dia. Valor: R$ 14,5 
mil. Fone: 9953-7818.

COmpra-SE carro financiado com 
parcelas até R$ 250. Interessado ligar 
para: 9152-8475.

VEÍCULOS

VENDE-SE pneus novos 165/70R13. 
R$550. Fone: 8833-3986.

VENDE-SE jogo de rodas esportivas 
aro 14 linha GM com pneus seminovos 
P6000. R$ 1,3 mil. Fone: 8833-3986.

VENDE-SE motor de popa Honda 10 HP 
(4 tempos) gasolina pura, super econô-
mico, revisado, por R$ 2,5 mil. 
Fone: 8817-3040.

VENDE-SE Carreta 3 eixos, marca 
Randon, para transporte de toras. 
Fone: 9652-0205

VENDE-SE Fusca ano 81, branco, em 
perfeito estado de conservação. Fone: 
3622-4994 c/ Marques.

MOTOS

CAMINHÕES

DIVERSOS

VENDE-SE disqueteira Sony para som 
automotivo p/ 10 CDs, Magazine. R$ 200. 
Fone: 3622-6225.

SErVIÇOS. Aplicação de películas de 
proteção solar a partir de R$ 50. Fone: 
3622-6225.

VENDO sub de 12 polegadas e 2 corne-
tas 2000 watts. Fone: 3622-8290.

VENDE-SE uma moto Honda 125 ES 
Bros 2005. Fone: 9976-5273.

VENDE-SE Parati ano 90, cor branca, 
2 portas, motor 1.6, em ótimo estado 
de conservação. Possui limpador e de-
sembaçador traseiro, ar quente, trava 
elétrica, vidro elétrico e alarme. Tratar 
fones: (47) 3622-2288 ou 9138-4972.

VENDE-SE um Gol ano 84, motor CHT, cor 
azul, c/ rodas esportivas, impecável. Valor: 
R$ 10,5 mil. Fone: 9906-1207 c/ Rafael.

COmprO motocicleta em boas condi-
ções. Pago à vista até R$ 2 mil. Tratar: 
9942-5268 ou 9996-4125.

VENDE-SE ou TrOCa-SE Vectra, ano 
97, completo. R$ 14 mil + parcelas. Acei-
ta-se troca no valor. Fone: 9153-8241.

VENDE-SE pneus aros 13 e 14 usados. 
Fone: 3622-8290.

VENDO Vectra 1994 GLS, ar-condicio-
nado funcionando, vidro e trava elétrica, 
retrovisor elétrico, rodas liga leve 14, 
direção hidráulica, alarme, completo e tudo 
funcionando, cor prata. Valor: R$ 15,5 mil. 
Financio. Tratar: 8407-4724 ou 3624-2763.

VENDO ou TrOCO Kadet SL ano 1991, 
preto, motor na garantia, suspensão de 
rosca, roda de liga leve aro 14, R$ 3,9 
mil + R$ 3,5mil de documentos. Aceito 
troca por terreno. Fone: 3624-2763.

VENDO lindo Fusca, carro de colecio-
nador, distribuição eletrônica, pneus 
novos, tudo em ordem, documentos em 
dia R$ 4,9 mil. Fone: 8407-4724.

VENDE-SE módulo Roadstar V12 1200 
novo R$ 250. Fone: 3622-6225.

VENDE-SE Aparelho CD automotivo 
novo, Pionner DEH-3050UB MP3/WMA 
c/ entrada  USB frontal. Valor: R$ 330. 
Fone: 3622-6225.

VENDE-SE jogo (com 4) de molas 
esportivas, sob encomenda para vários 
veículos, 1 ano de garantia, a partir de 
R$ 390 à vista. Fone: 3622-6225.

VENDE-SE alarme automotivo novo c/ 
garantia, instalado, a partir de R$ 145 à 
vista. Válido até 20/09, ou até acabar o 
estoque. Fone:3622-6225.

VENDE-SE chaveiro canivete automoti-
vo (tipo chave Golf), possível adaptação 
controle alarme e COD! R$ 40. Fone: 
3622-6225.

VENDE-SE alarme automotivo novo c/2 
controles + sensor: R$ 145 instalado, também 
no cheque p/ 30 dias. Fone: 3622-6225.

prEÇO DE OCaSIÃO. Kit alarme automotivo 
novo c/2 controles + sensor + trava elétrica 2p 
+ 1 ano de garantia. R$ 240 instalado, também 
no cheque p/ 30 dias. Fone: 3622-6225.

VENDE-SE Celta 2002, carro com 
pouco uso. Valor: R$ 18,5 mil. 
Troco por Uno ou Gol 96. 
Fone: 9981-1320 ou 3622-7709.

VENDE-SE Astra Sedan 99, azul 
escuro, direção hidráulica, hidroelétrico, 
trava e alarme. Valor: R$ 22 mil. Tratar: 
3622-7229 ou 9601-7030.

VENDO Stilo 1.8 8V Flex Preto, ano 
2006, 44 mil  km. Tratar pelo fone (47) 
8406-5618.

VENDE-SE Celta ano 2002 com 
acessórios, baixa quilometragem, no 
valor de R$ 18,5 mil ou troco por Gol 
96 ou Uno 96. Fone: 3623-1569 ou 
9981-1320.

VENDO jogo de rodas esportivas novas 
aro 15, R$ 300. Tratar: (47) 8406-5618.

VENDE-SE moto YBR 125 ano 2003 
com 30.000 km. Valor: R$ 3,2 mil. Fone: 
9909-4886 c/ Gilson.
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CLASSIFICADOS

3622-1571

PROGRAMAÇÃO FIM DE SEMANA

A Firma apresenta hoje 
Guilherme e Santiago
Dupla sertaneja faz apresentação inédita em Canoinhas

Gracieli Polak
CANOINHAS

A Firma
Quando? Hoje
O que? Show nacional com a dupla 
Guilherme e Santiago e shows com 
o grupo Kanoa e Simbora Tchê. 

Cine Pop Dance
Quando? Amanhã
O que? Boate normal

Channel 311
Quando? Todas as quintas-feiras
O que? Bailão Universitário

Dragoon Bar
Quando? De terça a domingo
O que? Chope, coquetéis e porções

SBO
Quando? Domingo
O que? Os Matieiros.

V12 Music Bar
Quando? Amanhã
O que? Elas no Pagode.

PROGRAMAÇÃO DA TV

SBT > AMANHÃ > 23HORAS > 
A EMBOSCADA > O ministro Joe 
(Wesley Snipes) planeja e executa 
sua vingança pessoal pela morte da 
filha, vítima de um garoto armado 
no colégio. Pretendendo revelar os 
segredos e começar a desmanchar 
a máfia por trás de vendas de armas, 
Joe mantém como refém, em uma 
praça e sob a mira constante de uma 
arma, Liberty Wallace (Linda Fioren-
tino). Trata-se da vice-presidente da 
empresa fabricante da arma que o 
garoto carregava.

 GLOBO > AMANHÃ > 23H15MIN > A 
MÚMIA > Nos anos 20, o aventureiro 
Rick O’Connell, a arqueóloga inglesa 
Evelyn e seu irmão buscam o lendário 
Tesouro do Faraó. Mas ao entrarem na 
tumba do sacerdote Imhotep, que foi 
mumificado vivo por ter caso de amor 
com a mulher do faraó, eles o trazem 
de volta à vida, libertando sua ira. 

RECORD > AMANHÃ > 14 HORAS > 
007 – O ESPIÃO QUE ME AMAVA> A 
Inglaterra descobre que alguém sabe 
como rastrear um submarino submer-
so e está oferecendo esta tecnologia 
para quem pagar mais alto. Uma crise 
internacional tem início quando um 
submarino com dezesseis mísseis 
nucleares desaparece, enquanto fazia 
uma patrulha. O agente secreto 007 
(Roger Moore) é incumbido de inves-
tigar o caso e recuperar as ogivas, an-
tes que sejam disparadas, e para isto 
recebe a ajuda de uma bela e sensual 
agente soviética (Barbara Bach).

Canoinhas deverá ficar 
Azul nesta sexta-feira. A 
dupla sertaneja Guilher-

me e Santiago (foto) se apresenta 
no Centro de Eventos A Firma, 
hoje, com a promessa de apre-
sentar as músicas do novo CD e 

relem-
b r a r 
suces-

sos  que 
consagraram 

e ainda marcam 
a carreira dos jovens 

cantores goianos.
Em apresentação inédita 

em Canoinhas, os músicos 
que emplacaram carreira 
nacional em 2002, com a 
música Azul, deverão trazer 
à cidade o público de toda 
a região, é a expectativa 
da coordenação do show, 
realizado pela 3F Pro-
duções.

Segundo Miriam 
Dobkowski, da comis-
são de organização, a 
estimativa é que a casa, 
que tem capacidade 

para seis mil pessoas, fique lotada 
na noite de hoje. “A procura por 
ingressos está sendo muito gran-
de, em toda região. Muita gente 
que ainda não conhece A Firma 
também está aproveitando para 
conhecer a casa”, explica.

Além do show de Guilherme 
e Santiago, a noite terá apresenta-
ções da Banda Kanoa e do grupo 
Simbora Tchê.

CARREIRA DE SUCESSO
Guilherme e Santiago estão 

na estrada há 13 anos. Os irmãos 
de Goiânia, depois da música 
Azul, que os colocou entre as 
mais promissoras duplas serta-
nejas do País, emplacaram outros 
sucessos, como Está chovendo 
estrelas, carro-chefe do 7 .º álbum, 
que ganhou o primeiro disco de 
ouro da carreira da dupla e Para 
sempre te amar, bastante executada 
nas rádios de todo o País.

O álbum Só de você é o 11 .º 
da carreira da dupla, que vendeu 
mais de meio milhão de cópias 
com o último CD, ABCDE.

O documentário O Contestado – Res-
tos Mortais, dirigido pelo cineasta blu-
menauense Sylvio Back, com locações 
em Canoinhas, deve ser finalizado no 
início de 2009. A estréia deve acontecer 
ainda no primeiro semestre do próximo 
ano. Back entrevistou em Canoinhas 
pessoas que conhecem um pouco da 
história do Contestado. Uma das fontes 
de inspiração para o cineasta foi a série 
de reportagens publicadas pelo CN na 

seção Nosso Povo, Nossa História. 
Alguns dos entrevistados, como José 
do Nascimento, já faleceram.
Segundo Back, as últimas etapas do 
filme ocorrem em outubro, de Lages a 
Porto União.  “É o ápice de três anos 
de intensas pesquisas, contatos com os 
‘herdeiros da memória’ e levantamento 
de um vasto acervo iconográfico, que 
vai revelar imagens inéditas do confli-
to”, explica Back.

Documentário sobre o Contestado 
filmado em Canoinhas sai em 2009

Na terça-feira, 16, o palestrante Dalmir 
Sant’Anna (foto) realizou uma palestra 
para os lojistas de Canoinhas, no 
Clube Canoinhense. Com o tema “A 
arte de transformar menos em mais”, 
Sant’Anna, que é mágico profissional, 
bacharel em comunicação social e 
pós-graduado em gestão de pessoas 
e mestrando em administração de 
empresas, realizou uma apresenta-
ção para desenvolver a motivação, a 
importância do trabalho em equipe e 
a elevação da auto-estima dos traba-
lhadores do comércio. A iniciativa foi 
da Câmara de Dirigentes Lojistas de 
Canoinhas (CDL), que completa 32 
anos de existência.

Mágico Dalmir 
Sant’anna faz 
palestra em 
Canoinhas

A 17 .ª Festa Estadual da Erva-mate 
(Fesmate), apesar do mau tempo do 
final de semana, mais uma vez superou 
expectativas de público e de atrações. 
A edição deste ano teve ampla par-
ticipação de artistas locais, que tiveram 
espaço garantido na programação da 
festa. As áreas comerciais também 
foram completamente ocupadas, 
proporcionando diversas atrações 

para o público, que além da tradicional 
roda de chimarrão, contou com boa 
culinária e atrações diversas.
A chuva da sexta-feira, 12, impediu 
a realização do show nacional com a 
dupla Diego e Ricardo (foto), que foi 
adiado para o sábado, mas, apesar das 
condições climáticas desfavoráveis, 
cerca de 30 mil pessoas compareceram 
ao evento.

30 mil pessoas visitaram a Fesmate 
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ÓBITOS

Bernardo Bilistki
*29/10/27
+06/09/08

Juvenal Morvan
*19/04/39
+08/09/08

Antonio Reichardt
*30/06/48
+09/09/08

HÁ 50 ANOS

Publicado em  20 de SeTembRo 1958

Companhia Telefônica Catarinense 
amplia sua rede em Canoinhas

Instalando mais cem telefones em Canoinhas, a 
Companhia Telefônica cumpre um compromisso assu-
mido desde há muito para com a nossa cidade. Além da 
instalação dos aparelhos, também a Central Telefônica 
foi totalmente modificada e ampliada a fim de suportar o 
aumento das novas linhas. Canoinhas conta atualmente 
com 300 telefones, o que fala por todos nós, do desen-
volvimento do nosso município.

A direção técnica dos trabalhos está a cargo do 
sr. José Bencciveni que se encontra em Canoinhas 
desde o início da instalação recebendo a colaboração 
do sr. Nelson Moreira, encarregado da Central de 
Canoinhas e também responsável pelo bom funcio-
namento da nossa linha de comunicações. Ambos, 
montando e instalando a nova Central, representam 
a Cia Telefônica Catarinense, que assim, temos cer-
teza, os canoinhenses não regatearão aplausos a tão 
necessária iniciativa.

Clube Canoinhense
Apesar do mau tempo reinante, realizou-se sábado 

último, dia 6 do corrente, nos salões do Clube Canoinhen-
se, com grande brilhantismo o seu baile de aniversário. 

Conforme estava anunciado, após apuração de votos, 
foi eleita rainha, srta. Denise Rosa. Foi escolhida entre 
os presentes a srta. Air Dietert Pinto, rainha do mate, de 
Curitiba, para colocar a faixa, sendo muita aplaudida com 
calorosas palmas. Em seguida prosseguiram-se as danças 
até alta madrugada.

Concluído o primeiro poço 
artesiano em Canoinhas

Com a profundidade de 100 metros, está concluído o 
primeiro poço artesiano nesta cidade, com capacidade de 
10 mil litros d’água horária.

Trabalho executado pela firma Geologia e Sondagens 
Ltda, com quem o Governo do Estado contratou a perfura-
ção deste primeiro poço.

A iniciativa coube ao nosso dedicado amigo dr. Arol-
do Carneiro de Carvalho, quando secretário da Viação e 
Obras Públicas.

Cine Teatro Vera Cruz apresenta:
Domingo, às 20 horas – Proibido até 14 anos

ELES SE CASAM COM AS MORENAS
C/ Jane Russel – Jeanne Crain – Alan Young

– Scott Brady

Francisca Mikus Granza
*01/07/47
+09/09/08

Zilda de Lima Ribeiro
*26/08/57

+13/09/08

Anoldo Niepiçue
*20/07/76
+13/09/09

Cansaço visual atinge 
micreiros
Síndrome de Visão de Computador 
resseca a vista e é evitada com descanso 
periódico do trabalho. Cada vez mais 
comum entre usuários de computador, 
o cansaço visual depois de um tempo 
prolongado na frente do monitor já é 
chamado de Síndrome de Visão de Computador, 
ou CVS, (sigla em inglês).

Oftalmologistas garantem que a radia-
ção emitida pelo computador não causa lesões físicas aos olhos, mas 
provoca efeitos temporários como olhos vermelhos e lacrimejantes, 
ardor, sensibilidade à luz, sensação de peso das pálpebras ou da 
fronte e dificuldade para atingir o foco. 

Uma dos motivos do problema é o esforço para reconhecer as 
até 16 milhões de cores emitidas pelo computador e a redução do 
número de vezes que a pessoa pisca quando está utilizando o micro. 
Estima-se que o piscar diminua até cinco vezes. 

O movimento é fundamental, pois troca o filme lacrimal, película 
de lágrima que fica sobre a córnea e que é responsável pela manuten-
ção da umidade e perfeição da superfície, indispensáveis para uma 
boa visão.  A maioria dos oftalmologistas recomenda uma pausa de 
pelo menos 10 minutos a cada hora. Ressalta-se que, em casos extre-
mos, a redução da lágrima pode lesar a córnea, especialmente entre 
usuários de lentes de contato e em ambientes refrigerados.

Segundo estatísticas, de 75% a 90% dos usuários de computa-
dor sofrem freqüentemente de CVS. O dado é resultado de uma pes-
quisa com 2 mil pacientes que usam o computador de 12 a 14 horas 
por dia. De acordo com a pesquisa, há uma relação direta entre o 
mau uso do PC e o aumento da cefaléia, olho seco e até da miopia 
entre crianças. Dos 900 pacientes com CVS levantados pela pes-
quisa, 320 eram crianças com idade entre 9 e 13 anos que chegam a 
ficar até 12 horas ininterruptas em videogames. 

Entre elas, 21% apresentaram miopia, contra uma média de 
12% apontada pelo Conselho Brasileiro de Oftalmologia. 

Para minimizar os sintomas, recomenda-se que os olhos fiquem 
a uma distância de 60 cm do monitor, que deve estar regulado com o 
máximo de contraste e não de luminosidade. Ele deve se posicionar 
entre 10 e 20 graus abaixo dos olhos e não deve ficar de frente para 
a janela, pois a luz causa ofuscamento, nem de costas, porque forma 
sombras e reflexos que causam desconforto. Ambientes escuros 
também forçam mais a visão.

Quem usa óculos deve optar pelas lentes com tratamento anti-
reflexo, que melhora a qualidade ótica do monitores. Compressas de 
água gelada também ajudam a aliviar o sintomas. 

A indústria já está atenta ao problema. Telas planas têm menos 
distorções e forçam menos a visão. 

Monitores de cristal líquido também são recomendáveis porque 
diminuem o tremor nas imagens. Telas de cristal líquido não liberam 
elétrons, mas utilizam uma lâmpada traseira, como uma persiana. 
“Isto prejudica menos a visão”, - afirma o gerente de produção de 
Monitores da Samsung, Paulo Gragnani. Ele destaca ainda que al-
guns monitores têm uma película protetora sobre o tubo de imagem, 
uma cobertura anti-estática e antireflexiva que direciona o reflexo 
para baixo, em direção à mesa, e não aos olhos do usuário.
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REGISTRADOS ESTA 
SEMANA  NO CARTÓRIO DE 

CANOINhAS

NASCIMENTOS

CRUZADAS

RE
SP

O
ST

A
S

QUADRINHOS

* Gilmar Gapski e Alcione Bail
* Cristiano Meireles da Silva 

e Silvana Veber
* Jorge  Nogath e Tatiane Kóge

* Zacarias Neppel e 

Marilze Aparecida Friedrich
* Douglas Aurélio Jungles 

e Eliane Leandro Gonçalves
* Alcides José Piermann Filho e 

Karina de Fátima Crestani

REGISTRADOS ESTA SEMANA  NO 
CARTÓRIO DE CANOINhAS

CASAMENTOS

09/09
Larissa Consulo
Reginaldo Consulo
Rosane Leite Durau Consulo

09/09
Larissa Sucheck do Prado Haack
Cleber Roberto do Prado Haack
Noeli de Fátima Sucheck Haack

09/09
Yasmin Polak
Cristyan Evandro Polak
Ester Becker dos Santos

09/09
Aniely Kowalski Neitzel
Vilson Neitzel
Adriele Kowalski

10/09
Mateus Leite Barros
Antonio de Jesus Barros
Marina Leite

11/09
Caetano Oliveira Grossl
Marcio César Grossl
Elisangela Rejane Oliveira Grossl

13/09
Raqueli  Ferreira
Aldori Ferreira
Josiane Alves de Lima Ferreira

Os atores são os 
mais novos pro-

prietários de uma 
mansão, com piscina 

e tudo, em um con-
domínio chique de 

Araras, região serra-
na do Rio de Janeiro. 

O casal fechou o 
negócio semana 

passada. Detalhe: as 
torneiras da casa são 

todas de ouro. 

Abafa o caso!
Quando Felipe Solari, VJ da MTV, 
chegou ao casamento de Sandy, 
fãs que estavam na porta gritaram: 
“Olha o namorado do Junior”. Ele 
ficou bravo e saiu andando. Felipe 
é amigo de Junior. 

Os ressentidos...
Depois de Raul Gil se queixar publi-
camente de não ter sido convidado 
para o casamento de Sandy, agora 
foi o Faustão, mas nos bastidores. 
Ele disse ter lançado a dupla Sandy 
& Jr. Falta a Hebe...

Miguel 
Falabella 
desaprova Grazi 
Massafera...
O autor de Negócio da China, 
Miguel Falabella, não aprovou 
as gravações feitas por Grazi e 
outros atores da novela. Segundo 
publicação do jornal O Globo, 
Miguel teria pedido para Grazi 
Massafera, protagonista da trama, 
refazer todas as cenas gravadas 
até o momento. “Falta a densidade 
necessária à personagem”, disse 
o autor. Apesar de estar fazendo 
a linha compreensiva, a atriz ficou 
chateada com o ocorrido. Na Glo-
bo, avalia-se que Grazi ainda é 
inexperiente para assumir o cargo 
de protagonista.

“Rede TV!” 
fora da lei!
O Ministério Público Federal rece-
beu denúncias de uso indevido de 
menores de idade em programas 
da Rede TV!. Recomendou à cúpu-
la da emissora que só exiba menor 
mediante autorização judicial e que 
certifique-se sobre a idade dos 
participantes.

Claudia Raia e Edson Celulari 
compram mansão!

Convite de Missa
Agradecemos as manifestações de amizade, carinho, a

s orações e palavras de conforto recebidas por ocasião do 
falecimento de nossa querida irmã WANDA.

Convidamos parentes e amigos para a missa de 30 dias, em 
sufrágio de sua alma, que será celebrada DIA 19 DO 
CORRENTE, ÀS 19 hORAS, NA MATRIz CRISTO 

REI DE CANOINhAS.
Pela participação a este ato de fé, nossa gratidão, 

da Familia Bojarski.
Canoinhas, 17 de setembro 2008.
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Vamos incluir em fatos e realidades vários 
tipos de campanha. Campanha do Agasa-
lho, Campanha do Alimento, Campanha da 
Fraternidade e Campanha Política. Há fatos 
que podem ser negados. Há realidades 
incontornáveis que insistem, persistem, 
mesmo quando escondemos a cabeça para 
não percebê-las. Somos todos inseguros, 
carentes e limitados; comparando anjos 
de uma só asa, necessitados de ajuda, de 
complementação. Por exemplo: nenhuma 
aeronave levanta vôo sem auxílio das tur-
binas. Campanha para o jovem, campanha 
para o idoso. Ninguém gosta de envelhecer. 
Juventude eterna é um dos sonhos de todo 
o ser humano. Provavelmente envelhece 
quem se fecha para o mundo e para as 
pessoas, quem não aceita novas realida-
des em sua vida. A idade,  a rigor, não é 
o elemento mais decisivo. Alguém pode 
ser velho aos 16 e jovem aos 80 anos. A 
idade coloca rugas no rosto. O pessimis-
mo enruga almas e corações. Ser jovem 
é aceitar inovações, estar aberto para o 
mundo e para as pessoas a sua volta. Que 
as saudades do ontem e as preocupações 

exageradas do amanhã não estraguem o 
hoje. Por exemplo: na campanha política 
em cada um de nós existe algo muito sa-
grado e profundo que nos cabe preservar: a 
mente, o espírito, o idealismo, a esperança, 
a motivação. A alegria profunda é um eco, 
uma ressonância da vida divina dentro de 
nós. “A vida é a arte do encontro, embora 
haja tanto desencontro na vida”, afirmam 
os mestres. Falando em Campanha do 
Agasalho, do Alimento, nenhum encontro 
deveria ser estéril. Temos sempre algo 
para doar aos que se aproximam de nós: 
um pouco de alegria e muita esperança; 
um pouco de verdade e muito otimismo. 
Temos a oferecer um pouco de ânimo e 
acolhimento a este mundo desnorteado e 
agressivo, estourando de tédio e frustração. 
Campanha política: a maioria dos candi-
datos querem convencer os eleitores com 
seus palavreados. Sendo que às vezes está 
a um passo da vitória e transforma em uma 
longa caminhada. Muito cuidado! Há candi-
dato que começa a falar antes mesmo de 
pensar. Portanto, engolir palavras erradas 
faz bem para a moral.

HOJE - Alcides se desculpa pelo que fez e 
Joventino faz as pazes com ele. Joventino 
e Juma trocam alianças. Zaqueu chega de 
surpresa à fazenda. Tenório insiste com 
Zuleika e diz que Maria bruaca irá embora 
assim que  ela chegar.

AMANHÃ - Zaqueu vai até o alojamento 
dos peões e diz que quer aprender a mon-
tar. Joventino vai até Campo Grande bus-
car a foto que fez do velho do rio. Juma fica 
furiosa., Zé Leôncio é obrigado a trancá-la 
no quarto para não ir embora da fazenda. 
Logo depois descobre que ela fugiu.

Áries de 21/3 a 20/4

Touro de 21/4 a 20/5

Gêmeos de 21/5 a 20/6

Câncer de 21/6 a 21/7

Leão de 22/7 a 22/8

Virgem de 23/8 a 22/9

Libra de 23/9 a 22/10

Escorpião 23/10 a 21/11

Sagitário 22/11 a 21/12

Capricórnio 22/12 a 20/1

Aquário de 21/1 a 19/2

A semana começa com algumas tensões e preocu-
pações com assuntos de trabalho e família, mas não 
se preocupe, pois mesmo assim as coisas tendem a 
caminhar conforme os seus planos. Os relacionamen-

tos em geral ganham um novo impulso mas a vida amorosa passa 
por algumas turbulências. Não queira ser sempre o dono da razão. É 
preciso saber a hora de reconhecer quando o parceiro está certo.

A semana traz alguns imprevistos e faz você exer-
citar o seu jogo-de-cintura, principalmente no trato 
com as pessoas, que estarão fazendo de tudo para 
invadir sua privacidade. A vida amorosa ganha um 

novo impulso e você tem tudo para pegar o caminho certo. As boas 
energias contribuem aumentando sua intuição para os assuntos do 
coração. Não a despreze na hora de fazer suas escolhas.

A semana oferece oportunidades para você mudar 
várias coisas que acha que não estão funcionando 
como deviam, mas evite agir precipitadamente, no 
calor da empolgação; pense um pouco antes da ação. 

A energia flui positivamente para os relacionamentos e você pode 
até reencontrar pessoas que andavam sumidas. No amor tudo pode 
caminhar bem se você não insistir em ser o dono da razão.

A energia da semana acentua seu magnetismo e 
traz algumas facilidades no setor amoroso. De modo 
geral, é um bom período para aproveitar o lado bom 
dos relacionamentos sem concentrar sua atenção 

no que pensam a seu respeito. Seja espontâneo, natural e deixe-se 
levar pelos sentimentos.

A energia da semana favorece o seu envolvimento 
com os amigos, grupos de estudo e grupos de tra-
balho. O lema é saber compartilhar e trabalhar em 
equipe. Se a energia do ambiente familiar não está lá 

essas coisas, faça a sua parte e decore a casa com mais otimismo. As 
pessoas que convivem com você precisam da sua energia. No amor, 
nada como um bom papo para atrair a atenção. 

A energia da semana favorece a expansão e cres-
cimento pessoal através de suas próprias atitudes. 
Deixe-se guiar por sua intuição e sensibilidade. Se 
você está sentindo uma certa tensão ou ansiedade 

em relação ao setor das amizades, prepare-se para algum tipo de 
contrariedade. Aproveite a contrariedade para tomar uma atitude. Esta 
pode ser a melhor hora para libertar-se das falsas amizades.

A energia da semana contribui para um melhor ren-
dimento do seu tempo e do seu trabalho. Também 
há inspiração e criatividade de sobra para os seus 
projetos e o impulso necessário para conseguir 

realizar suas metas e objetivos. No amor, mesmo que as coisas não 
andem como deseja, é preciso ser mais otimista e observar que a 
dedicação desinteressada o deixa com o coração mais leve.

Apesar das boas energias no ambiente familiar você 
passa por esta semana sentindo-se mais inquieto e 
impaciente. Por isso evite dar vazão ao seu lado crítico 
para não magoar as pessoas que ama. Lembre-se de 

que, apesar de não ser impossível aprender com os erros dos outros, 
cada um aprende muito melhor na prática, com os próprios erros. 

A energia da semana favorece a satisfação pessoal 
através das pequenas coisas, dos pequenos gestos. 
É um bom momento para exercitar o amor ao próximo 
através da sua dedicação desinteressada, mas cuida-

do com os mais abusados; saiba dizer não quando necessário. Não é 
um bom período para refletir sobre o andamento de sua vida amorosa, 
caso contrário poderá ficar com a cabeça cheia de minhocas.

Ainda pensando na vida, mas com um pouco mais 
de leveza, você passa a semana de modo mais leve 
e animado. Algumas preocupações são dissipadas 
por um sentimento maior de fé e confiança. Lembre-

se sempre de que para tudo há um propósito maior. Já está na hora 
de retomar seus planos ou projetos para o futuro e trabalhá-los com 
mais objetividade.

A semana traz boas energias para o setor profissional. 
É hora de receber algum retorno de seus esforços. A 
setor material passa por mudanças positivas e muito 
do que vem a você vem por merecimento. Agradeça 

bênçãos recebidas e as que ainda estão por vir. Apesar das tentações 
opte pelo caminho da responsabilidade. Você só irá ganhar com isso. 
Bons momentos na vida amorosa.

Peixes de 22/2 a 20/3
A semana traz boa sorte para lidar com as pessoas 
e com as responsabilidades ou compromissos que 
elas representam em sua vida. Sua sensibilidade 
às criticas pode deixá-lo desanimado no início da 

semana; é bom fazer de conta que a coisa não é com você. Deixe a 
energia do amor incondicional transformar o seu dia-a-dia. Você doa 
amor, você recebe amor.

HORÓSCOPO DA SEMANA

HÁ FATOS E HÁ REALIDADES

Fonte: Climatempo

RESUMO DAS NOVELAS
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Sol e muitas nuvens à tarde. À noite o céu 
com muita nebulosidade, mas não chove.

HOJE:

23ºC

Manhã Tarde Noite
8ºC

Sol com muitas nuvens. 
Pancadas de chuva à tarde e à noite.

AMANHÃ:

Manhã Tarde Noite
11ºC

Sol, com chuva de manhã e diminuição de nu-
vens à tarde. Noite com pouca nebulosidade.

DOMINGO:

27ºC

Manhã Tarde Noite
14ºC

Sol o dia todo sem nuvens no céu. Noite 
de tempo aberto ainda sem nuvens.

SEGUNDA:

31ºC

Manhã Tarde Noite
10ºC

HOJE - Letícia dá uma pulseira de Julieta a 
Daniel e pede que entregue a Laura como 
símbolo de paz. Afonso reclama com Frau 
Herta que Natércio está excluindo-o dos 
projetos mais sérios do escritório. Virgínia 
chama Daniel de papai. 

AMANHÃ - Daniel entra no galpão e salva 
Cícero/ Menelau do incêndio. A peruca sai 
do lugar e Elzinha descobre que Menelau 
é Cícero. Ela fica chocada. Natércio ouve 
a gravação em que Laura diz que estará 
segura e feliz com Daniel na Ilha do Sol.  

HOJE - Violeta manda Glauco investigar a 
vida de Waldete. Eros encontra a casa vazia 
e uma carta de Walquíria sobre seu pai. 
Galvão pede Alma em casamento. Suzana 
chama Xande de Eros. Virgínia aperta a 
mão de Alma, que fica emocionada. 

AMANHÃ - Dora diz a Violeta que, se algo 
acontecer à sua mãe, ela será a respon-
sável. Uma presidiária e uma ambulante 
dão as melhores referências de Waldete 
pelo telefone para Glauco. Alma vê Gregg 
surfando.  

HOJE - Romildo chama Dulce para morar 
em sua casa. Flora finge que tropeça e cai 
nos braços de Halley. Mariana vai para a 
casa de Copola. Começa o baile de más-
caras de Alícia. Fantasiados, Donatela e 
Pepe chegam à festa. 

AMANHÃ - Augusto fica dentro de um 
buraco na terra. Donatela passa por Flora, 
que sente o perfume da rival. Manu chan-
tageia Cilene. Donatela empurra Flora da 
escada. Catarina deixa Leo. Halley estra-
nha ver Flora na casa de Silveirinha.  

HOJE - Ana, Pepe e Janete são abduzidos. 
Rainha conclui que Juli fez uma armadilha. 
Maria e o exército de Agarta lutam com os 
homensformiga. Ágata descobre que Téo 
está vivo. Samira e Eric derrotam o Rei e 
exigem os bebês. 

AMANHÃ - Ágata se emociona com Teó-
filo. João ameaça Sandra. Gabriela quer 
testar a vacina antimutantes em Nati. Tati 
protege os bebês, mas Samira a vence. 
Eric e Samira pegam os bebês. O exército 
de Agarta vence os homensformiga.  

23ºC

SERVIDOR 
MUNICIPAL

O funcionário dedica-se à cidade
Sempre objetivando melhorar
Há vezes que surgem problemas
Mas o servidor não tende desanimar.

Os munícipes são os patrões
E estão sempre a lhe observar
Espreitando mais que seu cotidiano
Não cansam de incomodar
Ah se houvesse mais união
E a população viesse abrilhantar
Teríamos uma cidade iluminada
Com altruístas para compartilhar.

O funcionário municipal é 
compreensivo
Sempre pronto pra recomeçar
A atividade do servidor é intensa
Sempre há algo para ele concretizar.

É dever do funcionário municipal
Fazer o munícipe regozijar-se
Ser um amigo incondicional
Todo momento que ele precisar
Ser cauteloso com o sucesso
Que no outro possa invejar
Ser servidor igual aos pais
Ao administrador daquele lugar
Crescer não mais que o mérito
Com o entusiasmo de quem vai lutar.
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JUSTIÇA
MP quer evitar 
júri de acusados 
de homicídio

SESC LER
Alunos recebem 
óculos novos 
gratuitamente
Cerca de 60 estudantes rece-
beram óculos para correção de 
problemas visuais.    Página 8

A POLÍCIA AMBIENTAL de Canoinhas realizou essa semana em Itaiópolis uma grande operação que resultou em R$ 450 mil em multas. A maioria das infrações 
constatadas se refere à derrubada de mata nativa para alimentar o fogo de fornos para produção de carvão vegetal e secagem de fumo em estufas.     Página 13

DESAFIOS
Transporte 
escolar precário  
em Bela Vista

Ônibus com capacidade para 45 
passageiros transportam mais 
de 90 estudantes no interior de 
Bela Vista do Toldo. Página 6

POLÍCIA
Mulher é 
atropelada no 
Alto da Tijuca
Zilda de Lima Ribeiro era evan-
gélica e vinha da igreja. O mo-
torista fugiu do local, mas se 
apresentou na terça-feira. P. 19

ILEGAL
LENHA

ILEGAL
LENHA
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Anderson Cordeiro e Isaías de 
Souza são acusados de matar 
José de Melo.         Página 19
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